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HORAIRES D’OUVERTURE  
AU PUBLIC :

Du 15 septembre au 14 juin :

Lundi, mardi,jeudi :   
8h30/12h  - 13h30/17h

Mercredi :   
8h30/12h  - après-midi accueil téléphonique  
et RDV si urgence

Vendredi :   
8h30 /12h  - 13h30/16h30

Fermeture samedi

Du 15 juin au 14 septembre :

Lundi, mardi,mercredi, jeudi :   
8h30/12h  - 13h30/17h

Vendredi :   
8h30/12h  - 13h30/16h30

Samedi : 
9h/12h
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➔   Mot du Maire

SCOT, ENAF, ZAN...
Chers amis,

Aujourd’hui notre planète va mal et notre 
environnement se dégrade de jour en jour. Le 
dérèglement climatique est bien visible. Il 
suffit d’observer ce qui se passe dans le monde 
et auprès de nous, pour constater la détresse 
des populations face aux aléas climatiques 
de plus en plus violents. Les désordres liés 
au changement climatique, dûs pour une 
large part aux activités humaines, accentuent 
les conflits et génèrent des perturbations 
irréversibles.

Dès 2016, partant de ces constats alarmants, 
la COP 21 a acté la prise de conscience de la 
société humaine. Suite aux accords de Paris, 
ratifiés par une large majorité de pays, des 
décisions ont été annoncées et des mesures 
concrètes ont été prises. L’Europe n’a pas été 
en reste avec des dispositions de protection 
environnementale jamais égalées. Au niveau de 
la France, la convention citoyenne, initiée par le 
Président de la République, a conforté le cap à 
prendre.

Votée le 22 août 2021 et appliquée sur nos 
territoires dès l’été 2024, la loi « Climat et 
Résilience » engage notre pays à respecter 
les objectifs fixés par l’Union Européenne. 
Elle stipule que nous devons diminuer de 55% 
nos gaz à effet de serre d’ici 2050. Cette loi 
se décline en plusieurs volets. Consommation 
en favorisant les produits et services sans 
énergie fossile ; production et travail avec 
une stratégie « bas-carbone » et la prise en 
compte de la protection environnementale ;  

déplacements avec la limitation voire l’inter-
diction de moyens de transports polluants ; 
logements avec l’éradication des « passoires 
thermiques » ; alimentation avec la réduction 
des émissions d’ammoniac et de protoxyde 
d’azote ; sobriété foncière avec une limitation 
de l’artificialisation des sols.

La sobriété foncière, qui vise à diviser par deux 
toutes les décennies le rythme d’artificialisation 
des sols, constitue le volet ZAN ou Zéro 
Artificialisation Nette de la loi.

Au niveau de la Région Bretagne, nous 
avons institué la Conférence Régionale de 
Gouvernance, afin de mettre en oeuvre de 
manière cohérente le ZAN sur l’ensemble du 
territoire Breton et être en mesure de peser 
politiquement face au gouvernement. En 
outre, la loi Climat et Résilience se traduit 
concrètement au travers du schéma régional 
d’aménagement durable du territoire, le 
SRADDET. Dans les différents territoires, et 
pour ce qui nous concerne, le « Pays d’Auray »,  
nous mettons en adéquation ce SRADDET 
avec notre Schéma de Cohérence Territoriale, 
le SCOT. Ce dernier permet d’envisager 
l’aménagement à 20 ans d’un territoire en 
offrant des perspectives de développement 
économique, sociétal, ou environnemental. 
Enfin, à l’échelle de la commune, le Plan Local 
d’Urbanisme doit être obligatoirement en 
conformité avec le SCOT.

Aujourd’hui, nous sommes confrontés 
à plusieurs défis : recul du trait de côte, 
application de la loi Elan sur les secteurs de 
densification urbaine, loi littorale et loi « climat 
et résilience ». Le volet « ZAN » de cette dernière 

impacte particulièrement notre commune. 
En effet, si cette loi est indispensable pour 
notre environnement et l’avenir des jeunes 
générations, elle impose une densification et 
restreint l’extension de l’urbanisation.

Indépendamment de la classification des 
parcelles dans le cadre du PLU, les contraintes 
du SRADDET et du SCOT influent sur les Espaces 
Naturels Agricoles et Forestiers (ENAF) d’une 
commune, limitant ainsi l’artificialisation.

Le peu de foncier communal disponible 
doit donc être mis à profit pour créer du 
logement pour les jeunes actifs, et faciliter le 
développement des activités économiques. 
De son côté, le foncier privé doit prendre en 
compte ces nouvelles règles pour participer 
concrètement au développement de notre 
territoire. Il s’agit là d’un enjeu majeur qui 
concerne tous nos administrés et nécessite plus 
que jamais un réel « esprit d’équipage » tourné 
vers l’intérêt général.

Avec toute l’équipe municipale, nous faisons au 
mieux pour résoudre cette difficile équation.

Au travers de ce bulletin, vous retrouverez 
notre tableau de bord répertoriant toutes 
les opérations réalisées ou en cours. Vous 
découvrirez également les nombreuses activités 
de nos associations et l’actualité communale..

Je vous souhaite une bonne lecture.

Le dicton du marin : « Le pessimiste se plaint 
du vent, l’optimiste espère qu’il va changer, le 
réaliste ajuste ses voiles ».

Hervé CAGNARD

BEKT, TNLK, AER…
Mignoned ker,

E stad fall emañ hor planedenn ha monet a ra hon 
endro àr fallaat a zeiz da zeiz. Direizhamant an hin 
a weler splann. N’eus namet sellet doc’h ar pezh a 
c’hoarvez dre ar bed hag e-tal deomp evit gwelet an 
dud en argoll a-dal d’an darvoudoù kreñvoc’h-kreñvañ 
a-fet hin. An dizurzhioù deleet da chañchamant an 
hin, a-gaoz da obererezhioù Mab-den evit un darn vat 
anezhe, a zegas brezel ha direizhennoù diremed.

Adal 2016, goude stadiñ an traoù nec’hañsus-se e 
oa bet aktet emskiantegezh Mab-den get ar c’hCOP 
21. Da-heul emglevioù Pariz, peurwiriaet get ar 
muianiver ag ar broioù, e oa bet kemennet divizoù ha 
kemeret diarbennoù pleustrek. Get Europa ivez e oa 
bet kemeret diferadurioù biskoazh ken kadarn evit 
gwareziñ an endro. Evit a sell doc’h Frañs, Kendivizad 
ar geodedizion, bet roet lañs dezhoñ get Prezidant ar 
Republik, a oa aet get an hent-se ivez. 

Al lezenn evit « an Hin hag an Dalc’husted », votet 
d’an 22 a viz Eost 2021 ha lakaet da dalveziñ àr an 
dachenn adal an hañv 2024, a engouestl hor bro da 
zoujiñ ar palioù termenet get Unaniezh Europa. Enni 
emañ lakaet splann e rankamp bihanaat hor gazoù 
efed ti-gwer a 55% a-benn 2050. Meur a lodenn 
zo el lezenn-se. Beveziñ produoù ha servijoù hep 
energiezh fosil dreist-holl ; produiñ ha labourat get ur 
strategiezh « izelgarbon » ha derc’hel kont a warez 
an endro ; dilec’hiadennoù get modoù treuzdougen 

saotrus strishaet pe difennet o implij zoken ; lojerisoù 
get achuamant an « tier difuet fall-put » ; boued get 
digresk an dilaoskadennoù amoniak ha protoksid 
azot ;  sobrentez ar font get bevenniñ artifisieladur an 
douaroù.

Diàr-benn sobrentez ar font emañ al lodenn 
Artifisieladur Ebet Rik ag al lezenn, evit ma vo un hanter 
bihanoc’h a zouaroù artifisielaet bep dek vlez.

E Rannvro Breizh hon eus savet Kuzuliadeg Gouarn ar 
Rannvro evit lakat an AER e pleustr en ur mod kempoell 
e Breizh a-bezh, hag evit bout e-tailh da boueziñ en 
ur c’heñver politikel àr ar gouarnamant. Oc’hpenn-
se e vez lakaet lezenn an Hin hag an Dalc’husted e 
pleustr get ar Brastres rannvroel evit an terkiñ, an 
diorren padus ha kevatalder an tiriadoù (BRTDPKT). 
Er c’hornadoù-bro hag e « Bro an Alre » ent-resis e 
lakamp ar BRTDPKT da jaojiñ doc’h hor Brastres evit 
Kenstagded an Tiriad (BEKT). Er brastres-se e c’heller 
gwelet pesort mod e c’hellehe ar c’hornad bout aozet 
a-benn an 20 vlez a za, get seblantoù mat a-fet diorren 
ekonomikel, kevredigezhel hag endroel. Hag evit a sell 
doc’h ar gumun e rank Steuñv Lec’hel ar C’hêraoziñ 
bout hervez ar BEKT dre ret.

Hiziv an deiz hon eus da daliñ doc’h meur a zae : al 
linenn aod é vonet àr-gul, al lezenn Elan a zo da lakat 
e pleustr er c’hêrioù, lezenn an arvor, lezenn « an hin 
hag an dalc’husted ». Al lodenn « AER » ag al lezenn-
se he deus un efed bras àr hor c’humun. Evit gwir, 
a-gaoz dezhi, na bout emañ rekis-holl evit hon endro 
hag amzer-da-zonet ar rummadoù yaouank, e ranker 

stankaat al lojerisoù ha diwall ag astenn ar c’hêrioù 
betak re.

Oc’hpenn renkadur an tachennoù douar e framm SLK, 
rediennoù ar BRTDPKT hag ar BEKT o deus levezon 
àr Tachadoù Natur Labour-douar ha Koadeier (TNLK) 
ar c’humunioù hag er mod-se e vez diwallet ag 
artifisielaat betak re.

An nebeud tachennoù dijabl a zo d’ar gumun a rank 
bout implijet da sevel lojerisoù evit al labourizion 
yaouank hag aesaat diorroadur an obererezhioù 
ekonomikel. Ar font prevez, doc’h an tu arall, a rank 
derc’hel kont ag ar reolennoù nevez-se evit bout lodek 
da vat e diorroadur hor c’hornad-bro. Pouezus-bras 
eo, evit razh an dud, ha muioc’h evit biskoazh e ranker 
gober un dra bennak get ur « spered skipailh » troet 
trema mad an holl.

Asambl get pare an ti-kêr e ramp hor seizh gwellañ evit 
kompeziñ an diaesterioù-se.

Er c’hannadig-mañ e c’hellehet lenn hon taolenn-
stur m’emañ renablet an holl draoù a zo bet sevenet 
pe àr ar stern. Gelliñ a rehet gouiet hiroc’h ivez 
a-ziàr obererezhioù a-yoc’h hor c’hevredigezhioù ha 
doareioù ar gumun.

Lennadenn vat deoc’h razh a-bezh.

Krennlavar ar martolod : Ar fallweler a glemm a-gaoz 
d’an avel, ar gwellweler en deus esper e chañcho tu, ar 
realour a glask reizhiñ e ouelioù.

Hervé CAGNARD
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➔   Tableau de bord -  
1er Semestre 2025
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L’herbe de la pampa (Cortadéria Selloana) provient 
du Chili, du Brésil et d’Argentine. Son nom commun 
est issu de l’appellation des prairies argentines 
(pampas).

Cultivée et vendue comme plante ornementale, 
sa taille et son exubérance en ont fait une plante 
d’ornement fort appréciée ; elle est plantée seule 
ou en groupes, en massifs ou en haies. Elle a ainsi 
été introduite en France et en Irlande, mais aussi 
en Australie et Nouvelle-Zélande où elle a été 
recommandée comme fourrage, protection contre le 
vent et stabilisateur de sol.

En France, elle est présente majoritairement sur 
les départements bordant la méditerranée et la 
façade atlantique. En Bretagne, notamment dans le 
Morbihan, l’herbe de la pampa est très répandue 
le long de certains axes routiers, dans les milieux 
remaniés (remblais, polders, …) et dans certaines 
zones humides littorales.

Cette plante est un danger pour la biodiversité. 
Lorsqu’elle est présente, d’autres plantes viennent à 
être moins présentes, en plus petites quantités, voire 
à disparaître. De plus, l’herbe de la pampa n’a pas 
vraiment d’intérêt pour la faune locale. Le caractère 
envahissant de cette plante se manifeste depuis 
plusieurs années par une importante production 
de graines ; chaque plante est capable de produire 
des millions de graines fertiles (jusque 10 millions 
par pied) pouvant être éparpillées par le vent dans 
un rayon de 25 km. Dans des conditions favorables, 
les graines germent en semaines à 22-25°C. Dès 
sa seconde année (une plante vit 10 à 15 ans en 
moyenne), la plante peut atteindre 1 m et produire 
des graines (d’une capacité de vie de 5 ans). Pour ne 
rien arranger, elle se révèle fortement allergène. Son 
pollen, comme ses fibres, peuvent être extrêmement 
irritants et dérangeants. 

Selon un arrêté ministériel du 14 février 2018 , modifié 
en mars 2020 puis en mars 2023, il est désormais  
« interdit sur tout le territoire métropolitain et 
en tout temps, l’introduction sur le territoire, 
l’introduction dans le milieu naturel, la détention, 
le transport, le colportage, l’utilisation, l’échange, 
la mise en vente, la vente ou l’achat de spécimens 
vivants » de Cortadéria Selloana, son nom latin. Ce 

texte concerne tout le territoire national. C’est donc 
la responsabilité de chacun de ne pas propager cette 
espèce, tout comme le baccharis très présent sur 
Locmariaquer.

Moyens de lutte
Il existe plusieurs moyens de lutte contre 
l’expansion de l’herbe de la pampa :

•   La coupe des tiges florales doit être effectuée 
systématiquement avant la dissémination des 
graines. Il ne faut pas mettre les tiges florales 
dans votre composteur mais dans un sac pour les 
déchets ménagers.

•   Selon l’ampleur du problème, un traitement 
mécanique plus ou moins lourd doit être envisagé 
en vue d’un arrachage des touffes. Les engins 
utilisés vont de la débroussailleuse au tracto-pelle. 
Cette technique est efficace, surtout lorsqu’on 
l’utilise suffisamment en amont, car elle permet 
de limiter la dissémination des graines dans les 
milieux naturels.

•   L’information et la sensibilisation constituent 
un axe stratégique majeur dans la lutte contre 
cette espèce. Les actions d’éradication doivent 
en effet être accompagnées d’une action plus 
large de sensibilisation en vue de limiter, ou 
mieux d’interdire, l’utilisation de cette espèce en 
périphérie des espaces naturels ainsi que le long 
des routes, ronds-points ou espaces verts des 
collectivités. Cette phase d’information du public, 
des administrations et des acteurs économiques 
(pépiniéristes, paysagistes, gestionnaires d’espaces 
naturels) doit permettre d’informer la population 
du caractère invasif de cette espèce et des 
nuisances qu’elle engendre aussi bien au plan 
écologique qu’au plan de la santé publique.

Merci de prendre les mesures nécessaires si vous 
possédez dans votre jardin une herbe de la pampa. 
Vous pouvez également prendre contact avec le 
service environnement de Locmariaquer pour toutes 
questions complémentaires. 

➔   Environnement   
 Zoom sur une espèce invasive :  
l’herbe de la pampa
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Le site internet de la mairie de Locmariaquer méritait un 
sérieux coup de rafraichissement. Il devenait difficile pour 
les agents d’ajouter des éléments utilisés habituellement 
aujourd’hui dans les outils de communication (vidéos, 
documents volumineux, etc…).

L’année 2024 a été l’occasion de lancer ce projet de 
rénovation du site en collaboration avec une société de 
développement informatique nantaise. 

La réflexion a porté sur les besoins de chaque type 
d’utilisateur : citoyen, nouvel arrivant, jeune, personne 
agée, touriste, parent, association, etc… 

Le choix des articles, des photos, des vidéos a tendu à 
mettre en valeur notre belle commune.

Nous avons ajouté également de nombreux liens vers des 
sites externes qui vous permettrons de trouver facilement 
réponse à vos questions, ainsi qu’un grand nombre 
d’informations utiles.

Ce site a la particularité d’être couplé à l’application « Mon 
Village » ce qui offre la possibilité de publier sur le site 
de nombreuses informations diffusées sur l’application  
« smartphone ».

Nous espérons que ce nouveau site vous plaira et répondra à vos attentes.
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➔   Refonte du Site Internet  
de la Commune

www.locmariaquer.bzh
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AOT
La commune de Locmariaquer a signé au mois de 
septembre une nouvelle convention d’Autorisation 
d’Occupation Temporaire (AOT) avec les services de 
l’Etat.

Cette AOT remplace celle signée en 2004 et se trouve 
quelque peu modifiée. L’objectif étant d’assurer 
la coexistence des usages sur le plan d’eau et leur 
moindre impact écologique (présence de zostères).

Ainsi, côté Golfe, certaines zones sont supprimées 
telles que Kerouarch, Fetan Stirec, le Rouick et le 
Talhir. La zone du Moustoir quant à elle se voit réduite 
de 10 mouillages. 

En revanche, 19 mouillages vont être transférés sur la 
zone de Port Fetan. Tous les mouillages de cette zone 
vont être installés en mouillages de moindre impact.

Le nombre de mouillages « plaisances » côté Golfe 
est fixé à 395 (incluant le port) dont 90 ZMEL (Zones 
de mouillages d’Equipements Légers). 

Le Schéma de Mise en Valeur de la Mer (SMVM) 
validé en 2020, autorise un quota de mouillages dans 
le Golfe à 7 000 mouillages, répartis sur l’ensemble 
des communes concernées. Les professionnels n’y 
sont pas comptabilisés.

Les plaisanciers ayant un contrat annuel sur ces 
zones citées plus haut, seront déplacés, selon la 
typologie de leur navire, dans le port ou Port Fetan. A 
ce titre, ces personnes ont été directement informées 
par courrier. Le personnel de la capitainerie se tient à 
leur disposition pour un point sur leur transfert.

Du côté océan, pas de grand changement, si ce n’est 
quelques mouillages supprimés sur la zone de St 
Pierre et celle des Pierres Plates notamment.

Les travaux d’enlèvement des mouillages débuteront 
à l’hiver 2025.

Pour les personnes n’ayant pas de contrat annuel 
et désireuses de louer un emplacement, il existe 
néanmoins des solutions. Pour cela, nous vous 
invitons à vous rapprocher de la capitainerie.

Liste d’attente
L’inscription sur liste d’attente est également 
possible. A ce propos, voici quelques chiffres qui 
pourront être utiles à ceux qui sont déjà inscrits et 
qui, chaque année, viennent en capitainerie pour 
savoir où ils en sont sur cette liste d’attente. 

En cette année 2024, nous avons pu proposer :

•   Une attribution pour une place de ponton à  
un demandeur inscrit en novembre 2011.

•   Une attribution pour une place sur une bouée au 
port à un demandeur inscrit en avril 2013.

•   Une attribution pour une place sur une bouée à  
Port Fetan à un demandeur inscrit en janvier 2019.

•   Une attribution pour une place sur une bouée au 
Moustoir à un demandeur inscrit en août 2020.

•   Une attribution pour une place sur une bouée à 
Pointe er Vil à un demandeur inscrit en août 2016.

Pour le reste des zones, l’attente est nettement 
moins importante.

RAPPELS
La capitainerie est ouverte uniquement le matin de 8h30 
à 12h30.

Les mois de juillet et août, elle est ouverte de 8h30 à 
12h30 puis de 13h30 à 17h30. Le personnel vous retrouvera 
le samedi matin à partir du 6 avril 2025.

L’accès à la cale du Guilvin : la cale est payante à l’année. 
Si vous êtes en possession d’un badge, venir le mettre à 
jour à la capitainerie. Si vous êtes un professionnel, vous 
avez la possibilité d’acheter une télécommande qui vous 
donne l’accès illimité pour une année, moyennant le coût 
équivalent à celui d’un contrat annuel professionnel sur 
bouée.
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➔   Port de Locmariaquer
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➔   Camping Municipal

Malgré une météo maussade et une inflation 
impactant fortement le secteur du tourisme, le 
camping tire cette année son épingle du jeu très 
certainement grâce à sa situation exceptionnelle et 
ses tarifs attractifs.

C’est surtout hors saison et sur les courts séjours 
qu’on remarque une baisse de la fréquentation. Le 
chiffre d’affaires du camping sans l’aire de camping-
car est en baisse de 2.68 % alors que le nombre de 
séjours a baissé de 18,04 % par contre la durée des 
séjours s’est allongée. La baisse du nombre de séjours 
est clairement liée à la baisse de fréquentation des 
camping-cars au printemps du fait de la météo.

Cependant, le chiffre d’affaires reste conséquent. 
En outre, les retours des usagers sont très positifs, 
notamment en ce qui concerne l’accueil, l’entretien 
du terrain et des équipements, les prestations, 
l’efficacité et la gentillesse des agents.

Pour la première année, l’équipe a mis en place un 
service de prêt de jeux de sociétés qui a remporté un 
franc succès auprès de la clientèle. Les cours de Yin 
Yoga pour adultes, proposés et animés par Maelle 
Guéhennec le mercredi matin ont, eux aussi, ravi 
les clientes ! Les cours proposés aux enfants ont 
malheureusement été annulés faute de participants.

Vous l’avez lu dans le précédent bulletin, l’équipe 
a accueilli deux nouveaux agents cette année. Leur 
intégration s’est bien passée, permettant un travail 
d’équipe dans l’efficacité et la bonne humeur ! Aussi, 
nous en profitons pour vous rappeler que le camping 
recrute chaque année des saisonniers, alors, n’hésitez 
pas à postuler pour nous rejoindre !!!!

Vous en avez certainement entendu parler, dès la 
fin de la prochaine saison, le restaurant s’apprête 
à faire peau neuve et de gros travaux sont en projet 
pour la Paillote. En effet, le bâtiment est vieillissant 
et nécessite une restauration du bâti et des 
équipements. Pour l’heure, des travaux de réfection 
de certaines parcelles sont prévus ainsi que la 
plantation d’arbres, certains, vieillissants, ayant dû 
être abattus il y a quelques années.



12

Deux nouvelles voies douces ont été créées cet 
automne 2024. Il s’agit de deux projets prévus de 
longue date mais qui avait été mis en attente pour 
diverses raisons.

L’équipe communale a réussi à convaincre 
l’intercommunalité AQTA de remettre en priorité ces 
projets, de lancer leur réalisation et de prendre en 
charge intégralement son financement. 

Ainsi a vu le jour un premier axe longeant la voie 
des Mégalithes et reliant le nouveau giratoire 
de Fetan-Stirec au parking du terrain de sports. 
Des aménagements de traversée de la route de 
Kerlogonan permette une continuité avec la voie 
douce allant vers La Ruche et le rond-point de Kerlud.

Sur la Voie des Mégalithes, 2 plateaux surélevés ont 
été créés de façon à ralentir les véhicules pour le 
premier au niveau de l’entrée du gymnase et pour le 
deuxième à l’entrée du parking du terrain des sports 
où un passage piéton permet l’accès au site des 
Mégalithes.

La deuxième voie douce permet d’assurer une 
continuité entre, d’une part, la voie existante reliant 
le rond-point de Kerlud au lotissement de Kerere et, 
d’autre part, la voie existante qui relie la route du 
Toul Keun aux Pierres Plates. 

Ainsi, c’est une voie douce pratiquement continue 
qui relie le giratoire de Fetan-Stirec à la plage de la 
Falaise.

BULLETIN D’INFORMATIONS MUNICIPALES  • HIVER 2024 • N°81

C
O

M
M

U
N

A
L

E
V

I
E

12

➔   Voies douces 
2 nouveaux tronçons
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Dans le bulletin municipal de l’été 2011, 
nous avions donné les informations 
concernant la circulation des cyclistes 
dans le bourg et un rappel au Code 
de la Route à ce sujet. Nous avions 
également communiqué à travers 
plusieurs articles sur les itinéraires 
cyclables et la différence entre ces 
itinéraires et les chemins côtiers.

Aujourd’hui, nous nous félicitons de la 
forte fréquentation de ces modes de 
circulation douce.

Par contre, nous sommes toujours 
confrontés à des comportements 
(même s’ils sont minoritaires) 
provoqués par des personnes qui ne 
respectent pas les réglementations 
et sont facteurs de tensions entre les 
utilisateurs et les riverains.

Nous rappelons que les chemins 
côtiers piétonniers ne sont en aucun 
cas des itinéraires pour vélos. Or 
nous voyons régulièrement des VTT 
(mais pas seulement) emprunter ces 
chemins. Non seulement ils enfreignent 
la réglementation mais contribuent 
à dégrader les sentiers. Ceux-ci 
représentent un milieu fragile. Le 
passage régulier des vélos creuse le sol 
et surtout lorsque celui-ci est humide, 
provoque des infiltrations qui peuvent 
aboutir à terme à la destruction partielle 
ou complète de certains tronçons.   

De plus, le partage entre piétons et 
vélos sur des sentiers de 1.50 m au 
plus n’est pas ce que l’on peut appeler 
sécurisant pour les piétons.

Autre point qui nous semble 
problématique, c’est l’irrespect avec 
lequel certains utilisateurs agissent 
face aux propriétaires qui bordent 
les sentiers côtiers (cela peut aller 
jusqu’aux menaces des dégradations 
des biens et bien sûr des insultes en 
tout genre).

Tout cela, bien entendu, au nom du fait :

•   « qu’ils sont toujours passés par là 
et qu’ils ne voient pas pourquoi ils 
ne continueraient pas »

•   « qu’ils sont libres de passer comme 
bon leur semble »

•   « que bien sûr ils sont d’ici et que ce 
n’est pas la saison »

•   « que évidemment ils connaissent 
la réglementation mais qu’ils n’en 
n’ont rien à foutre » 

Aujourd’hui, les passionnés de VTT 
ou autres utilisateurs de vélo ont un 
réseau important de sentiers pour VTT 
ou d’itinéraires cyclables sur notre 
commune. On peut relier Saint Pierre 
à Kerpenhir, aller à Crac’h ou Saint 
Philibert pratiquement en itinéraire 
sécurisé (hormis le tronçon Kerveres/ 
terrain des sports).

Dernière remarque, toutes les 
dégradations (ex : destruction ou 
endommagement de la signalétique, 
remise en état de sentiers) provoquées 
par ces incivilités sont supportées 
par la collectivité dans son ensemble. 
Dans un contexte de resserrement 
budgétaire, l’argent utilisé là est en 
moins pour d’autres secteurs. 

Demandons-nous ce que signifie le 
mot LIBERTE lorsque celui-ci porte 
préjudice aux biens communs !  
Est-ce la liberté individuelle que 
l’on entrave ou tout simplement 
la frustration de personnes à 
l’individualisme forcené pour qui toute 
règle contraignante est un obstacle à 
leur caprice. Un adage nous dit : « la 
liberté des uns s’arrête où commence 
celle des autres ». John Stuart HILL  
1806. Philosophe et économiste 
britannique. 

Tout ceci n’est pas de la « morale 
républicaine » mais du bon sens civique 
qui essaie d’organiser et favoriser la vie 
en société dans le respect de tous. 

 Jacques MADEC 
Adjoint à l’environnement
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➔   Liberté individuelle

➔   Semaine du Golfe
Les élus et les agents de la commune préparent dès à présent 
la Semaine du Golfe 2025 qui, comme à chaque édition, 
apporte sur notre territoire un nombre impressionnant de 
visiteurs.

Comme en 2023, le port de Locmariaquer accueillera les 
mercredi 28 et jeudi 29 mai deux flottilles. L’organisation de 
ces deux jours est confiée à l’association Kaer e Mem Bro.

C’est le samedi 31 mai qu’aura lieu la « Grande Parade » avec 
la venue de plusieurs milliers de visiteurs qui auront tous la 
volonté d’aller voir l’ensemble des bateaux de la Semaine du 
Golfe passer la Pointe de Kerpenhir.

Nous travaillons actuellement sur un plan de circulation 
qui permettra aux navettes d’acheminer sur le site tous ces 
visiteurs garés sur les nombreux parkings situés aux abords 
du stade et surtout de les ramener dans les meilleurs délais 
une fois la parade terminée. Nous voulons éviter au maximum 
que des véhicules empruntent le circuit dédié aux navettes. 

Pour ce faire, l’accès à la boucle « Terrain des Sports / 
Camping municipal / Croix des Fleurs / Terrain des sports »  
sera limité. Seuls les riverains, les clients des commerces 
situés dans ce périmètre et les navettes seront autorisés à 
y circuler. 

Nous communiquerons au printemps prochain sur ces 
restrictions de circulation et sur les procédures permettant 
aux ayants droits d’obtenir des autorisations de circulation.
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➔   Maison Lautram
Les travaux de la Maison Lautram ont pris quelques semaines de retard. Cependant, 
elle devrait être terminée prochainement et nous espérons pouvoir accueillir les 
nouveaux locataires dès le début d’année 2025.

Ce projet est constitué de deux volets.

La rénovation de la  
« Maison Lautram » 

Elle va permettre de proposer un 
appartement de type T2 de 60 m2 au 
1er étage (Loyer PLUS), et un T1 de  
34 m2 au 2ème étage (Loyer PLAI). 

Au rez-de-chaussée, une salle de 
réunion d’environ 28 m2 qui pourra 
être éventuellement mise à la dispo-
sition des associations.

La création de deux bâtiments 
neufs 

Ces constructions bâties pratiquement à l’identique 
proposent chacune :

•  Un T2 en rez-de-chaussée (48 et 57 m2 en loyer libre) 
•  Un T2 au 1er étage (54 et 47 m2 en loyer libre) 
•  Un T2 au 2ème étage (55 et 48 m2 en loyer PLUS)

Les 8 logements locatifs (Maison Lautram et les deux 
bâtiments neufs) ont trouvé leurs locataires  parmi les 
nombreuses demandes de logements communaux qui 
nous sont adressées.

•   Les logements PLAI, financés par le Prêt Locatif Aidé 
d’Intégration, sont attribués aux locataires en situation 
de grande précarité.

•   Les logements PLUS, financés par le Prêt Locatif à Usage 
Social correspondent aux locations HLM (habitation à 
loyer modéré). 

Les appartements sont spatieux et lumineux. La 
configuration des logements situé en RDC permet 
l’accueil de personnes à mobilité réduite.

Devant la difficulté de se loger dans notre belle 
commune, avec ses 2 x 8 logements, ces deux grands 
projets portés par l’équipe municipale permettent 
aujourd’hui de proposer un parc locatif de près de 40 
unités (*).

(*) Les logements HLM proposés par Bretagne Sud Habitat n’entrent pas 

dans ce recensement. 

La difficile équation du logement
Entre sobriété foncière indispensable pour notre avenir et la protection de notre environnement, le nécessaire respect 
des lois et réglementations, l’acceptabilité sociale et le droit au logement de nos concitoyens, l’équation est complexe. 
Des solutions seront trouvées grace à la concertation, la pertinence des projets, une réelle volonté et la solidarité inter-
générationnelle.
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➔   Nouveaux Agents
Nous avons eu le plaisir d’accueillir ce mois de décembre Gaëlle CORNIER, notre nouvelle responsable 
des Espaces Verts, et Sandy LE GUNNEHEC, ASVP/ATMP en renfort de l’équipe de Police Municipale.
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➔   Maison de Santé

Les travaux de la Maison de Santé sont maintenant 
terminés.

Une cérémonie d’inauguration a eu lieu le 24 
septembre 2024, en présence de nombreux élus : 
Pascal BOLOT, Préfet du Morbihan, Florence BESSY, 
Sous-Préfète, Muriel JOURDA, Sénatrice, Marie-Jo LE 
BRETON, Conseillère départementale, Philippe LE 
RAY, Président d’AQTA. Monsieur le Maire a surtout 
eu le plaisir d’accueillir le Docteur Irène FRACHON qui 
a accepté que la ruelle de la Maison de Santé porte 
son nom.

A ce jour, les 8 appartements ont été attribués et 
leurs locataires en ont pris possession.

Nos médecins et infirmières sont en cours 
d’installation. 

Concernant la pharmacie, il faudra être plus patient 
car la procédure de déménagement est plus longue.

Plusieurs locaux restent disponibles et nous 
continuons notre travail de prospection pour faire 
venir dans notre commune d’autres professionnels 
de santé.
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Vous croisez sans doute régulièrement nos agents des 
services techniques sur les routes de notre commune. 
Cet article vous permettra de découvrir les tâches qui 
sont confiées à certains d’entre eux.

10 agents sont affectés aux Services Techniques de la 
commune : 

•  3 agents en voirie, 
•  3 agents aux espaces verts, 
•  3 agents à la gestion des bâtiments, 
•  1 agent à la fonction de magasinier.

Trois agents sont chargés spécifiquement de tout ce 
qui concerne la voirie. Cela consiste principalement à 
travailler sur les domaines suivants :

Entretien des accotements
La commune de Locmariaquer se caractérise par 60 km 
d’accotements à faucher. Cette opération est réalisée 
au printemps ainsi qu’à l’automne à l’aide d’une « 
épareuse », assistée parfois d’un agent équipé d’une 
débroussailleuse. Outre les accotements de nos voies 
communales, les nombreux sentiers pédestres ou 
cyclistes (24 km) sont également à la charge de cette 
équipe, ainsi que l’entretien des sentiers côtiers (10km).

Entretien des fossés
60 km de fossés longent les routes de notre commune. Le 
curage des fossés est réalisé à l’aide du tracto-pelle des 
services techniques, généralement à l’automne avant les 
périodes de mauvais temps.

Entretien des routes
Les gros travaux de voirie sont inscrits au budget de la 
commune de façon à ce que toutes les voies communales 
soient l’une après l’autre rénovées. Par ailleurs, les petits 
et moyens travaux de rénovation peuvent être réalisés par 
l’équipe voirie de la commune. Elle se charge également 
depuis 2024 d’une partie des travaux de marquage, 
tâche généralement programmée au printemps. La 
signalétique, la gestion des panneaux routiers (pose, 
réparation, nettoyage) fait également partie des tâches 
de voirie.

Entretien et réparation du 
réseau d’eau pluviale
L’équipe Voirie est chargée aujourd’hui du réseau d’eau 
pluviale qui nécessite régulièrement entretien et parfois 
réparation. Des études actuelles pourraient faire que 
cette compétence devienne intercommunale (AQTA). 

Propreté de la commune
C’est enfin à l’équipe Voirie que revient les services de 
propreté dans la commune : poubelles, balayage des 
rues, nettoyage des sanitaires. Deux jeunes saisonniers 
d’été renforcent l’équipe pour ces tâches spécifiques 
car, pendant la pleine saison, elles demandent à être 
réalisées tous les jours, week-end compris.

➔   L’équipe voirie des  
Services Techniques
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DICTÉE INTERGENERATIONNELLE
Le mardi 19 novembre, l’école du Votten a accueilli une activité 
particulière… La 2ème édition de la « dictée intergénérationnelle ».

Cet évènement organisé par le CCAS a pour but de stimuler la 
curiosité intellectuelle mais aussi renforcer les liens sociaux entre les 
générations.

Après la dictée, un goûter convivial était servi sous le préau. 

Le CCAS remercie Céline l’enseignante et Hélène de l’atelier mémoire. 

Un plaisir à renouveler en 2025 pour le bonheur de tous !

BULLETIN D’INFORMATIONS MUNICIPALES  • HIVER 2024 • N°81

S
O

C
I
A

L
E

V
I
E

17

Le repas des aînés, organisé par le CCAS, fait partie 
des animations incontournables de l’automne. C’est un 
moment fort et convivial qui est apprécié de tous.

Dimanche 17 novembre, 153 convives de 73 ans 
et plus avaient pris place Salle Georges Créquer à 
LOCMARIAQUER, dans une ambiance amicale et 
chaleureuse.

Notre député Jimmy PAHUN nous a fait l’honneur d’être 
parmi nous. 

En ouverture, le Maire a mis à l’honneur les doyens de 
l’assemblée

•  Madame SAUVET : 98 ans 
•  Monsieur VARIN : 95 ans 

La première quinzaine de décembre les élus et les 
bénévoles du CCAS distribueront les colis de Noel dans 
les EPHAD et aux personnes malades.

➔   CCAS -  Repas des aînés
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➔   CCAS -  Octobre Rose

Locmariaquer paré de rose !
Le mois d’octobre est un moment fort de prévention 
et d’information du cancer du sein.

Le CCAS de Locmariaquer pour l’occasion s’est 
mobilisé et mutualisé avec l’association « tous en 
cœur 56 » de Saint-Philibert.

Une véritable vague rose a déferlé le samedi 19 
octobre sur le port de Locmariaquer.

Echauffement fait par Alexandre, coach sportif 
professionnel, qui bénévolement est venu préparer   
les 350 marcheurs, puis départ pour 2 circuits 9 kms ou  
4 kms.

A l’arrivée, des galettes offertes par LA TRINITAINE 
ont été distribuées en guise de goûter, le tout sous 
un soleil radieux.

Le CCAS remercie tous les bénévoles, le service 
technique, la Police municipale et tous les 
participants. Nous vous donnons rendez-vous pour 
l’édition 2025.   
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Défi sportif
GYMNASE COMMUNAL DE LOCMARIAQUER  
 Association Espace Forme / C.C.A.S

Du 12 au 26 octobre au gymnase communal, l’association 
Espace Forme, pour sa première participation à 
l’évènement « Octobre Rose », s’est mobilisée avec le 
C.C.A.S.de Locmariaquer dans le but de réaliser un défi 
sportif ouvert à tous qui comprenait 4 Activités de cross 
training.

Ces activités ont été mises au service d’une action pour 
mobiliser le plus grand nombre de participants possibles 
en faveur de la prévention et du dépistage du cancer du 
sein. 

Les 4 activités : Rameur aviron, ski traineur, vélo de 
CrossFit, Traction à la sangle TRX.

4500 tractions réalisées
Ces disciplines ont été pratiquées par les adhérents en 
libre-service pendant près de trois semaines aux heures 
d’ouverture de l’association. 

L’action a donné lieu à de belle performances des 
adhérents tels que 4500 tractions réalisées en deux 
semaines, 500 km effectués à moyenne et haute intensité 
en vélo, 200 km de ski de fond réalisés avec le ski trainer, 
et 350 km réalisés sur l’eau avec les rameurs aviron. Des 
statistiques excellentes puisque pratiquées en fraction et 
bien souvent à haute intensité.

Un joli chèque d’un montant de 192 € provenant des dons 
des adhérents de l’association Espace Forme a été remis 
au C.C.A.S. de Locmariaquer dans le cadre de l’opération 
octobre Rose.

➔   CCAS -  Octobre Rose
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LA SEMAINE BLEUE
Dans le cadre de la semaine bleue les 04 et 05 
novembre, Le CCAS et la police municipale mutualisée 
entre Locmariaquer et Crach ont organisé deux journées 
de sensibilisation à la sécurité routière.

Les personnes de plus de 65 ans qui conduisent étaient 
invitées à des ateliers de préventions, à répondre à un 
quiz, échanger autour de vidéos et de mises en situation 
avant de découvrir les effets de l’alcool, grâce aux 
lunettes de simulation.

Les ateliers étaient animés par un formateur et une jeune 
en service civique à la Prévention Routière.
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➔  Des bénévoles pour l’aide aux devoirs
Depuis douze ans, Monsieur et Madame FERCOCQ 
animent l’aide aux devoirs, tous les jeudis en 
période scolaire. 

C’est donc dans une ambiance détendue mais 
studieuse que sept enfants du CP au CM font 
leurs devoirs avec l’aide de ces deux bénévoles. 
Ils sont toujours prêts à accueillir de nouveaux 
élèves, n’hésitez pas à vous renseigner auprès 
des enseignants. La commune de Locmariaquer 
remercie vivement les époux FERCOCQ pour leur 
investissement auprès des enfants de l’école du 
Votten.

Du nouveau à l’école publique 
du Votten
Nous sommes heureux d’accueillir à l’école publique Le 
Votten, Tony SPINNHIRNY, nouvel instituteur nommé sur 
la commune depuis le mois de Septembre.

Venant de Vannes où il enseignait à une classe de 
maternelle, il est en charge des élèves de Grande Section, 
CP et CE1. Tony a de nombreux projets pour cette année 
scolaire : suivi de la course du Vendée globe (pour 
apprendre à connaître notre planète), sortie cinéma, 
plantations au potager de l’école, piscine, semaine 
nautique en juin et beaucoup de sport, une activité qu’il 
affectionne tout particulièrement.

Une année bien chargée en perspective donc pour notre 
nouveau professeur des écoles, qui est ravi d’avoir intégré 
notre commune et a été touché par le très bon accueil qui 
lui a été fait.
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Le lundi 04 novembre, les nouveaux élus du Conseil 
Municipal des Enfants ont participé à leur 1ere réunion.

Ils sont 7 : Mealy, Ellandé, Adèle, Lilwenn, Tilio, Sofia et 
Capucine. 

Différents points ont été abordés notamment 
l’organisation de la cérémonie du 11 novembre.

Une pochette contenant tout le matériel pour se mettre 
au travail leur a été offerte. La première signature qu’ils 
ont eu à apposer est sur la Chartre de l’Elu au CME par 
laquelle chacun s’engage à venir à toutes les réunions, 
à respecter les temps de parole et à écouter leurs 
camarades même ceux dont l’avis diffère du leur, et 
surtout garder leur motivation.

Le 04 décembre le Maire leur remettra les écharpes et les 
cartes d’élus.

➔  Conseil Municipal des Enfants
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➔  Jeunesse et Culture

Accueil de loisirs  
La Ruche 
ETÉ EN CHIFFRE :

84 inscrits pour un total de 858 
présences sur 39 jours d’ouverture. Cela 
représente une moyenne de 22 enfants/ 
jour.

Le thème de juillet :  
« Géant et minuscule - grand et petit » 

La thématique du mois d’août était  
« Mille et une Pistes »

Un séjour à la ferme à Saint Vincent sur 
Oust avec 12 enfants.

MERCREDIS ET VACANCES D’AUTOMNE :

L’équipe d’animation propose pour 
cette nouvelle année scolaire de 
s’amuser sous l’égide de la découverte 
du corps humain. Comment fonctionne-
t-il ? Pourquoi faut-il dormir ? Qu’est-ce 
que le gout ? Autant de questions, parmi 
tant d’autres qui seront abordées tout 
au long de septembre à juin. Grands 
jeux, sorties découvertes et ateliers 
d’expérimentations viendront émailler 
un programme riche et varié.

Les vacances sont l’occasion de proposer 
des thématiques, plus décalées, plus 
fantaisistes. Sous le couvert de passer 
9 jours avec « Les Affreux » (vampires, 
loup-garou, sorcières et monstres en 
tous genres), nous avons abordé le vivre 
ensemble. Ou comment apprendre à 
accepter l’autre dans tout ce qu’il est, 
défauts et qualités.

POUR NOËL :

Fermeture la 1ère semaine des vacances. 

Il sera ouvert du lundi 30 décembre au 
vendredi 03 janvier de 7h30 à 18h30.

Fermeture exceptionnelle le 31 décembre 
à 14h.

Les inscriptions se feront uniquement 
par le biais du portail famille à partir de 
mi-décembre.

https://portail-animation.ufcv.fr/
accueil-loisirs- locmariaquer/

Vous pouvez inscrire vos enfants en 

journée complète avec ou sans repas 
mais également en � journée avec ou 
sans repas.

La journée se déroule comme suit. De 
7h30 à 9h30, accueil des familles et 
enfants. De 9h30 à 11h45, animations, 
jeux, bricolages… De 11h45 à 12h, temps 
d’accueil. Midi, c’est le repas. De 13h à 
14h, le temps calme.

L’accueil de l’après-midi s’effectue entre 
13h30 et 14h. De 14h à 16h15, retour des 
animations.16h30 le gouter bien sûr !

Dès 17h, départ des enfants jusqu’à 
18h30. 

La réservation des repas doit être 
réalisée 10 jours en amont via le portail 
des familles.

Contact : la.ruche@ufcv.fr  
et au 0297573414 ou 0757497950

L’accueil périscolaire
Nous accueillons les enfants de 7h30 à 
8h20 et accompagnons les plus jeunes 
en classe. Le soir, les enfants nous 
rejoignent de 16h30 à 18h30.   Et après 
le gouter, ils peuvent faire leurs devoirs, 
jouer, bricoler, lire…

Cette année nous continuons la 
thématique graine d’artiste. 

Tout au long de cette année les enfants 
vont pouvoir s’essayer sur divers 
supports et des techniques graphiques 
variées.

CHIFFRE DEPUIS LA RENTRÉE DE 
SEPTEMBRE :

38 inscrits pour un total de 451 
présences sur 28 jours d’ouverture. 
Cela représente une moyenne de 16 
enfants / jour.

Passerelle Loisirs  
(9-11 ans)
ÉTÉ EN CHIFFRE :

28 inscrits pour un total de 229 
présences sur 29 jours d’ouverture. Cela 
représente une moyenne de 8 enfants / 
jour.

Un séjour à St Pierre Quiberon a affiché 
complet avec 16 jeunes.

Le Passerelle loisirs est destiné aux 
enfants qui ne se retrouvent pas 
forcément à l’accueil de loisirs, (trop 
petits), mais pas non plus avec les ados 
(trop grands).

Projet d’animation autour des jeux 
olympique.

Cet accueil est ouvert tous les mercredis 
après-midi de 14h à 18h30.

Contact : la.passerelle@ufcv.fr  
et au 02 97 57 34 14 ou 07 57 49 79 50 

Jeun’Mactive  
(11-17 ans)
ÉTÉ EN CHIFFRE :

39 inscrits pour un total de 361 présences 
sur 33 jours, soit une moyenne de 15 
jeunes / Jour.

Au sein du service jeunesse, les 
adolescents de 11 à 17 ans habitants à 
Saint Philibert et Locmariaquer, sont 
accueillis à l’espace jeunes situé dans 
l’enceinte du stade de Saint Philibert.

L’été 2024 est dans la continuité de 
l’année. De nombreux jeunes participent 
aux animations et font vivre la structure.

Deux à trois sorties ont été organisées 
toutes les semaines. Paintball, bowling, 
olympiades, il y en avait pour tous les 
goûts. Les animateurs ont également 
proposé des activités sur place, comme 
un Cluedo géant, un troc ’patates, une 
zombie run, … 
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Il y a eu également le séjour à Europa 
Park, organisé par les jeunes avec une 
partie d’autofinancement.

HORAIRES :

Période scolaire :

Mercredi : 14h-18h30 
Vendredi : 18h30-21h 
Samedi : 14h-18h30

Vacances scolaires :

Du lundi au vendredi : 9h-18h30 

LES CHANTIERS JEUNES :

Ils sont organisés en lien avec les 
services techniques de Saint-Philibert 
et Locmariaquer. Les jeunes s’engagent 
à travailler 5 matinées pendant une 
semaine.

Un bon d’achat est donné à chaque 
jeune à la fin du chantier, ce qui leur 
permet, pour ceux qui le souhaitent, de 
financer leur participation aux activités 
ou aux séjours de l’espace jeunes.

Chantier jeunes de Saint Philibert  
du 15 au 19 juillet

A regroupé 6 jeunes.

Avec l’aide des services techniques, les 
jeunes ont réalisé deux bacs à marée, 
un pour chaque plage.

Chantier jeunes de Locmariaquer   
du 07 au 11 août

Accompagné des services techniques, 
6 jeunes ont remis en état l’abri bus de 
Kercadoret en le grattant, le réparant, le 
nettoyant et le peignant.

Prochain chantier jeunes aura lieu à 
Locmariaquer lors des vacances d’hiver.

Contact : 
Responsable jeunesse : 
Aurélien MERU : 07 57 49 18 59 
aurelien.meru@ufcv.fr

 

Dynamique 
intercommunale 
 
LE PASS’NAUTISME LOISIRS 2024 :

Le Pass’Nautisme loisirs a fermé ses 
portes à l’issu des vacances d’automne.

Le Pass’Nautisme Loisirs en chiffres :

Cette année ce sont 84 familles qui ont 
profité du dispositif. Cela représente 
100 enfants ou jeunes différents pour 
122 stages.

Ouverture du Pass’Nautisme 2025 aux 
vacances de printemps en avril.

FESTIVAL DU JEU :

Ce festival est toujours un moment 
incontournable pour les familles du 
pays d’Auray avant l’entrée dans 
l’automne.

La 16ème édition s’est déroulée le samedi 
28 septembre 2024 de 14h à 18h30 au 
stade de Locmariaquer.

De nombreuses familles ont pu profiter 
tout au long de l’après-midi des 
différents jeux proposés avec le soleil.  
La nouveauté 2024 était centrée sur le 
vent, avec l’association « les aventuriers 
de l’air » : fabrication de moulins à vent, 
et aéromodélisme. Nouveauté qui fût 
très appréciée par les visiteurs.

La 17ème édition se déroulera le samedi 
27 septembre 2025 à Saint Philibert.

OCTOBRE ROSE :

L’association « Tous en cœur 56 » en lien 
avec les communes de Locmariaquer et 
de St Philibert, en lien avec un collectif 
féminin ont proposé 3 temps forts : un 
repas crêpes à Saint Philibert, un ciné-
débat au cinéma Ti Hanok à Auray et 
une marche solidaire « LA LOCK SEIN 
PHIL » sur Locmariaquer 

Le public a répondu présent sur les 
différents temps.

Le bilan est très positif.
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PROJETS 2025 :

L’OUTIL EN MAIN :

Les communes de Locmariaquer et 
St-Philibert ont pour ambition de 
développer un projet intergénérationnel, 
nommée « l’Outil en Main ».

 L’idée de faire se rencontrer des enfants 
avides de découvrir le travail manuel 
et des gens de métier retraités ayant 
envie de transmettre leur savoir-faire se 
concrétise dans L’Outil en Main.

L’Outil en Main (www.loutilenmain.fr), 
est un lieu d’échanges et de transmission 
de savoir-faire, mais également de 
valeurs et de lien social.

La relation intergénérationnelle qui s’y 
développe permet l’épanouissement 
des deux générations qui échangent 
et travaillent ensemble à la création 
manuelle.

 Pour réaliser ce projet, nous recherchons 
des personnes passionnées, qui 
aimeraient transmettre leur savoir faire 
aux futures générations une demi-
journée par semaine.

Ce projet vous intéresse, alors n’hésitez 
surtout pas à vous inscrive en mairie 
de Locmariaquer ou de St-Philibert en 
précisant votre nom et vos coordonnées.

Nous reprendrons contact avec vous 
et pour bien expliquez ce projet nous 
proposerons une réunion publique.

PARENTALITÉ :

Devenir parent est une aventure unique, 
mais aussi un défi de tous les jours. 
Entre la recherche d’équilibre personnel, 
professionnel et familial, les nouveaux 
parents font face à de multiples défis. 
Afin de soutenir les familles dans cette 
belle mais complexe transition, un projet 
novateur voit le jour : une initiative 
centrée sur l’accompagnement à la 
parentalité.

Un projet au service des parents :

•  Comment être parent aujourd’hui ? 

Comment contribuer à l’épanouissement 
de notre enfant en tant que personne ? 

Quel parent pouvons-nous être pour 
aider notre enfant à grandir ?

Pourquoi une telle initiative ?

Le constat est clair : de nombreuses 
familles se sentent isolées ou en manque 
d’outils pour répondre aux besoins de 
leurs enfants. Ce projet vise à créer un 
réseau de soutien, renforcer le lien social 
et promouvoir une parentalité épanouie.

Si ce projet vous intéresses  
n’hésitez pas à prendre contact :  
Jean-Michel BARBÉ  
au 06 25 14 52 47 ou  
jean-michel.barbe@ufcv.fr 

Le pôle animation
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La médiathèque  
accueille le public :

De début septembre à fin juin 
Mardi, merdredi, samedi 10h/12h 

Mercredi 15h/18h 
Vendredi 16h/19h 

 
De début juillet à fin août 

Du mardi au samedi 10h/12h 
Mercredi 15h/18h 
Vendredi 16h/19h

Contact : 02 97 57 32 64 
www.mediatheques-terre-atlantique.fr
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➔    Médiathèque /  
Mediaoueg

« Nous vous souhaitons une nouvelle année féérique, 
emplie de lectures, de jeux, d’expositions, de conférences,  

d’ateliers créatifs, de joies & de beautés partagées ».

L’équipe de la Médiathèque
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L’importance de l’apprentissage 
numérique pour tous 
Dans un monde où le numérique occupe une place de plus 
en plus centrale, l’apprentissage des outils technologiques 
devient essentiel pour tous, quel que soit l’âge. Il ne s’agit 
plus seulement de savoir utiliser un ordinateur, mais aussi de 

pouvoir interagir avec des services de plus en plus connectés, 
de se protéger en ligne, et d’explorer de nouvelles façons de 
communiquer et de créer.

La fracture numérique est une réalité pour de nombreux 
citoyens, et l’accompagnement proposé à la médiathèque 
vise à combler cette lacune en rendant le numérique 
accessible et compréhensible.

Une expérience créative pour les jeunes durant les vacances 

L’espace numérique animé par Hugo...

Chaque jeudi, la médiathèque de Locmariaquer accueille un conseiller numérique, disponible pour accompagner les 
habitants dans la découverte et l’utilisation des outils numériques.

Au programme, des rendez-vous individuels (rendez-vous 
à prendre auprès de la mairie - 02 97 57 32 32) pour la prise 
en main des ordinateurs, tablettes et smartphones, ainsi 
que des ateliers ludiques pour initier les plus jeunes au 
numérique de manière créative et amusante.

Ces séances sont une véritable opportunité pour ceux qui 
souhaitent mieux maîtriser les outils numériques, que 
ce soit pour des besoins quotidiens, comme envoyer des 
e-mails ou faire des démarches administratives en ligne, 
ou pour explorer des compétences plus créatives.

Pendant les vacances de la Toussaint, un atelier spécial a permis à 7 participants (jeunes & plus) de se plonger 
dans un projet unique : la création et l’illustration d’un conte à l’aide de l’intelligence artificielle. Une expérience 
enrichissante et ludique, qui a suscité beaucoup d’enthousiasme !

Les participants ont pu laisser libre cours à leur imagination en inventant des histoires et en donnant vie à leurs 
personnages grâce aux outils d’intelligence artificielle. L’un d’eux nous a confié : « C’était incroyable de voir nos 
idées prendre forme en quelques clics ! On a pu créer des personnages et des contes comme on les imaginait. »

Ces activités numériques variées sont l’occasion de relier le potentiel créatif à la pratique de la technologie.
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Ce relevé complètera celui que j’avais 
fait pour les soldats morts pour la 
France en 14-18.

Il corrigera aussi les imprécisions 
et erreurs de certains sites internet 
et d’un ouvrage récemment paru sur 
Locmariaquer, mais je ne suis pas non 
plus à l’abri d’une erreur.

LES DÉCÉDÉS PAR ANNÉE =  
AR RE VARV A VLE(Z)AD

À gauche le nom écrit sur le Monument 
aux Morts et à droite celui écrit sur l’acte 
de naissance.

ANNÉE 1939 = BLE(Z)AD 1939

LE GAL P. = LE GAL Pierre Marie Henri  
Mort pour la France

Né le 4/9/1908 à Keriaval en 
Locmariaquer, fils de Joseph Marie 
Stanislas LE GAL et de Marie Françoise 
AUDIC, domiciliés à Locmariaquer.

Matricule 263 (Lorient) – Second-maître 
chauffeur, disparu dans la perte du 
croiseur « Pluton », le 13/9/1939 dans le 
port de Casablanca.

Une plaque à sa mémoire se trouve sur 
la tombe de la famille Le Gal dans le 
vieux cimetière.

Acte de décès transcrit à Locmariaquer, 
le 4/12/1940 par Pierre Le Visage, maire.

ANNÉE 1940 = BLE(Z)AD 1940

ANEZO J. = ANÉZO Jean André   
Mort pour la France

Né le 23/4/1912 à Kerigant (sic) en 
Locmariaquer, fils de Jean Marie 
ANÉZO et de Marie Vincente CORLOBÉ, 
domiciliés à Locmariaquer. Époux de 
Marie Françoise EVENO.

Quartier-maître chauffeur, disparu 
le 3/5/1940 dans la perte du contre-
torpilleur « Bison », au large de la 
Norvège.

Une plaque à sa mémoire se trouve sur 
la tombe de la famille Anezo dans le 
vieux cimetière.

Je n’ai pas trouvé la transcription de son 
décès à Locmariaquer.

BERTHO P. = BERTHO Paul Louis Joseph 
Mort pour la France  

Né le 22/2/1922 à Vimoutiers (Orne), fils 
de Paul Louis BERTHO et de Joséphine 
Julia Florentine OLIÉRO, 26 ans, sans 
profession, domiciliés à Vimoutiers.

Matelot fourrier, disparu le 23/9/1940 
sur le contre-torpilleur L’Audacieux au 
large de Dakar.

Il y a une plaque à sa mémoire sur la 
tombe de la famille Bertho-Oliero dans 
le vieux cimetière.

Acte de décès transcrit à Locmariaquer, 
le 16/3/1942 par Pierre Le Visage, maire.

Son nom est inscrit sur le Mémorial de 
Sainte-Anne-d’Auray.

LE CORFF J. = LE CORFF Jean Ange  
Mort pour la France

Né le 16/3/1919 au bourg de 
Locmariaquer, fils de Jean Marie 
Augustin LE CORFF et d’Adèle Ernestine 
AUDRAN, 32 ans, ménagère, domiciliés 
à Locmariaquer.

Quartier-maître opticien télémétriste, 
mort le 3/7/1940 dans le cuirassé  
« Bretagne » à Mers-el-Kebir  
(ex-département d’Oran) Algérie.

Acte de décès transcrit à Locmariaquer, 
le 8/9/1941 par Pierre Le Visage, maire.

Son nom est inscrit sur le Mémorial de 
Sainte-Anne-d’Auray.

GOUZER H. = GOUZER Henri Guy Marie 
Mort pour la France

Né le 11/1/1903 à Kerivaux (sic) en 
Locmariaquer, fils de Pierre Henri Marie 
GOUZER et d’Anne Joséphine GUILLAM, 
domiciliés à Locmariaquer.

Sergent-chef au 13e Bataillon des Chars 
de Combat,  
tué le 22/5/1940 à Simencourt (Pas-de-
Calais).

Son nom figure sur sur une plaque 
commémorative ainsi que sur la tombe 
de la famille Gouzer dans le vieux 
cimetière. 

Acte de décès transcrit à Locmariaquer, 
le 4/12/1940 par Pierre Le Visage, maire.

Son nom est inscrit sur le Mémorial de 
Sainte-Anne-d’Auray.

Un autre GOUZER Henri Louis Marie, né 
le 17/2/1903 au bourg de Locmariaquer, 
fils de Louis Marie Gouzer et de Marie 
Baptistine Angélina Jeannot, habitait 
à Pluneret; son acte de décès a été 
transcrit à Pluneret et il est donc sur le 
monument aux morts de Pluneret.

GROUHEL J. = GROUHEL Jean Marie 
Mathurin 
Mort pour la France

Né le 19/12/1906 à Etel, fils de Jean 
Marie GROUHEL et de Marie Anne 
JEANNOT.

Époux d’Emma Marie KERGOSIEN.

Maître fourrier sur le contre-torpilleur  
« Bison », touché au large de la Norvège 
le 3/5/1940 ; il est recueilli par le 
contre-torpilleur britannique « Afridi » 
mais est tué quand ce dernier est à son 
tour touché. 

Acte de décès transcrit à Locmariaquer, 
le 16/3/1942 par Pierre Le Visage, maire.

Son nom est inscrit sur le Mémorial de 
Sainte-Anne-d’Auray.

Yann LE GAUDION 
NImbrilh 2023 - Avril 2023

➔   Le Breton  

Morts pour la France 1939-1945 (1ère partie)  

Marv evit ar vro 1939-1945 (lodenn Ketañ)
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Bonjour à toutes et à tous,
Nouvelle rentrée des enfants à l’école du Votten signifie cette 
année nouveau bureau et nouveau conseil d’administration 
pour les parents au sein de l’Amicale Laïque.

Ces derniers se composent ainsi :

BUREAU : 

•  Président : Thibault MARION 
•  Vice-Présidente : Sophie-Caroline DUBOIS  
•  Trésorière : Mariette DA SILVA CAVALCANTE  
•  Trésorière adjointe : Marig LE CROM 
•  Secrétaire : Alexis COUTHIER 
•  Secrétaire adjoint : Jean-Baptiste LE BRUN

CONSEIL D’ADMINISTRATION : 

Sophie- Caroline DUBOIS, Marig LE CROM,  
Margaux DANARD, Mariette DA SILVA CAVALCANTE,  
Léa FOIX, Alexis COUTHIER, Jean-Baptiste LE BRUN et 
Thibault MARION.

De nouveaux parents viennent renforcer l’équipe en place 
et c’est un grand plaisir de les accueillir. Nous souhaitons 
remercier chaleureusement Aurélie GAZAVE, trésorière en 
cheffe de l’association pendant de nombreuses années, 
qui a décidé de laisser la main, elle a été un élément clé de 

l’amicale pendant tout ce 
temps grâce à son immense 
investissement.

Le but de l’Amicale Laïque 
reste inchangé, à savoir 
collecter des fonds à travers des manifestations afin de 
financer les projets pédagogiques de l’école.

Nous espérons vous voir nombreux à nos prochains 
événements qui sont, chronologiquement : Noël à Loc 
(Spectacle des enfants le vendredi 13 décembre dans 
l’enceinte de l’école et arrivée du Père Noël le samedi 14 sur 
le port, grâce à la compagnie ANGELUS, que nous remercions 
pour son soutien). La kermesse de l’école sera également 
basée sur ce format cette année, à savoir le vendredi 27 
juin en soirée, spectacle des enfants au sein de l’école et 
le lendemain samedi 28 juin sur le port en association avec 
le club nautique de Locmariaquer, jeux nautiques, jeux 
traditionnel et concours de palets ouvert à tous.

Suite au succès de la première édition de notre Loto en mars 
dernier, nous comptons organiser la deuxième édition en 
2026.

Nous vous souhaitons une excellente fin d’année

L’équipe de l’Amicale Laïque
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➔  Amicale Laïque

Les expositions qui se sont déroulées de juillet à 
septembre 2024 ont connu un véritable succès. Nous 
reprendrons donc sans hésiter un planning assez chargé 
pour l’année 2025, avec certainement un démarrage 
courant juin, sans oublier l’exposition de l’association 
locmariaquéroise « Le Vent Salé » courant avril 2025.

Nous pouvons remercier Evelyne et Philippe DUCHEMIN 
pour leur implication dans l’association tout au long de 
l’année. Les noms des exposants de l’année 2025 n’ayant 
pas encore été validés, il n’est pas encore possible de les 
donner à cette époque de l’année, mais cela devrait se 
faire sous peu. Parmi les exposants, une place de choix 
sera réservée aux artistes locmariaquérois. 

A la demande des artistes, l’électricité de la chapelle Saint 
Michel sera complètement rénovée par une entreprise 
locale courant novembre 2024. Ce chantier est lourd et 
demandera un effort certain de trésorerie.

Nous pouvons compter sur nos adhérents que nous avons 
rencontré lors du forum et lors du pardon le 29 septembre 
2024. 34 adhésions ont déjà été comptabilisées pour 
2025. Nous leur donnons rendez-vous le 1er février 2025 
pour notre Assemblée Générale. Avis aussi à toutes les 
personnes qui souhaitent nous rejoindre.

Pour terminer, voici la composition du Conseil 
d’Administration au 1/11/2024 :

•  Présidente : Evelyne DUCHEMIN 
•  Vice-Présidente : Andrée MATIGNON 
•  Secrétaire : Hubert DERACHE 
•  Trésorière : Anne-Marie CAUX 
•  Membre : Philippe DUCHEMIN 

Gaëlle BERTHO ayant démissionné durant l’année 2024.

     AMC 
06 07 99 40 26

➔   Les Amis de la Chapelle  
Saint Michel
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2025 - Kerpenhir & les sémaphores 
du Mor Braz
L’association NEVEZUS développe un projet culturel de 
mise en valeur du site de la pointe de Kerpenhir avec son 
sémaphore. Mis en fonctionnement en 1875, ce dernier 
aura 150 ans en 2025.

Ce programme va s’articuler de la manière suivante :

•   Une « expérience » (visite) guidée de la pointe de Kerpenhir, 
témoin de la grande et de la petite histoire.

•   Une exposition (Juin & Juillet 2025, Médiathèque - 
Salle JB Corlobé) consacrée à l’histoire surprenante 
du sémaphore de Kerpenhir, mais aussi à celle de ses 
pairs, de Noirmoutier à Doëlan, dépendant tous de 
l’arrondissement maritime de Lorient.

Si cette exposition a pour ambition de transmettre une 
histoire maritime oubliée, elle se veut aussi très interactive. 
Différents outils seront ainsi proposés, dans le but de 
surprendre et passionner le visiteur.   

Ce projet vient d’être récompensé par la région Bretagne 
dans la catégorie des  «Médiations innovantes du patrimoine 
maritime».

 

Toutes les informations pratiques seront prochainement 
publiées.

L’Association NEVEZUS remercie la commune de 
Locmariaquer pour son soutien.

Pierre-Yves LE ROUZIC 
Président Association NEVEZUS  

NB : Ce projet se veut collaboratif. Chacun d’entre vous 
peut être détenteur d’une information ou d’un document 
permettant d’enrichir le sujet. N’hésitez-pas à nous 
contacter par mail : contact@nevezus-experience.fr  
ou au par téléphone au 06 46 73 80 32

➔   Nevezus

Une saison 2024 bien calme
Après le traditionnel Pardon de Saint Pierre le 7 
Juillet qui a réuni de nombreux fidèles et qui a été 
suivi par un apéritif servi par l’association sous le 
soleil, la saison s’est poursuivie tranquillement tout 
l’été.

Sous la houlette du Père Guillevic, plusieurs messes 
dominicales ont été célébrées par le Père De 
Beauchêne en Juillet et en Août réunissant résidents 
et vacanciers de passage.

L’assemblée générale a eu lieu le 13 Août : pas de 
grande décision sinon de constater la bonne santé de 
l’association.

Des travaux de maçonnerie prévus pour 2024 ont été 
exécutés début Septembre.

Il est prévu de traiter les bancs très anciens de la 
chapelle lors d’une journée dédiée pendant les 
vacances de Pâques.

Et enfin la fête initialement annoncée pour Août 
2024 a été reportée au 13 Août 2025 sous réserve de 
l’accord de la municipalité.

Mais le plus grand point de satisfaction des membres 
de l’association est de constater que la chapelle 
ne désemplit pas, été comme hiver, comme en 
témoignent les nombreux messages laissés par 
les visiteurs dans le Livre d’Or. Cette affluence est 
permise grâce aux bénévoles qui, chaque jour, 
ouvrent la chapelle et la rendent accueillante.

Alors, à très vite à tous pour un temps de découverte, 
de promenade et de recueillement à la chapelle de 
Saint Pierre.

Le bureau
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➔   Chapelle Saint-Pierre
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Une année 2024 qui se finit plus sereinement 
mais l’association restera vigilante afin de pouvoir 
continuer à faire vivre ce petit coin de de la commune.

Le pardon de juin dernier s’est bien déroulé grâce 
à une mobilisation de l’ensemble des bénévoles 
et surtout une bonne participation des visiteurs. 
Les cochons grillés ont été très appréciés, les jeux 
proposés ont connu un petit succès. Ceci a permis à 
tous les convives de passer une bonne journée, très 
conviviale et chaleureuse.

Le petit concert fin août de Brigitte Clair et de Lucia 
di Carlo a eu un bon public, c’est très important bien 
sûr pour les artistes et pour l’association qui les 
accueille.

Durant l’été, nous avons remarqué une bonne 
affluence des visiteurs. Le week-end de la Toussaint a 
quant à lui connu une affluence peu habituelle pour la 
saison. Nous insistons sur l’importance de respecter 
le site en ne laissant aucun détritus et demandons de 
pas cueillir de fleurs.

L’été un peu pluvieux a été bénéfique pour les plants 
mais aussi pour les mauvaises herbes ! Ceci va 
obliger les adhérents à se retrouver avant l’hiver pour 
nettoyer les parterres.

Le président tient à remercier tous les membres 
qui se dévouent pour maintenir en bon état le site, 
mais aussi tous ceux qui soutiennent l’association 
par diverses actions comme en louant le matériel 
de l’association. Cela permet à l’association de 
continuer à subvenir à ses besoins.

Enfin, les visites guidées organisées par l’association 
Nevezus au départ de la chapelle ont été très 
appréciées, nous espérons pouvoir continuer ce 
partenariat.

L’association se retrouvera début avril pour 
l’assemblée générale

En attendant, nous souhaitons à toutes et tous de 
bonnes fêtes et une bonne année 2025.

Contact pour la location de matériel festif  
(chapiteaux homologués, tables, vaisselles…)  
02 97 57 33 46
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➔   Chapelle du Moustoir
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➔   Club des Amis du Golfe
Grâce aux nouvelles adhésions collectées au 
forum des associations, notre club comporte 202 
adhérents.

Pour rappel, les cotisations (22 euros) permettent de 
participer aux randonnées du mardi et aux activités 
proposées à la Ruche le jeudi après-midi (plaisir 
de lire, remue-méninges, art floral, poterie, jeux de 
société). 

Une pensée pour Gérard, notre animateur de danses 
en ligne qui nous a quitté en Avril dernier. 

De nouvelles propositions sont les bienvenues. 

Des réductions sur les places de cinéma et au Théatre 
à l’Ouest sont également possibles. 

Des sorties, spectacles et courts séjours (randos et 
tourisme) sont proposés. Une participation financière 
permet d’en diminuer les coûts. 

2025 sera une année importante puisque nous 
fêterons les 50 ans du club.

A cette occasion, un programme d’animation 
jalonnera l’année : Conférences, expositions, 
spectacles et repas animés. 

Notre récompense sera votre participation aux 
évènements proposés.

 Le Bureau
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➔   Association Sport  
Culture et Bonne Humeur

Nous étions présents au forum des 
associations le 06 septembre. 

Les activités ont démarré à partir du 09 
septembre.  A ce jour, nous comptons 
147 personnes inscrites à nos activités.

Simon, nouvel animateur sportif de 
« Sport 56 », encadre la gymnastique 
enfants et assure les cours depuis la 
première semaine. A voir les sourires 
qui illuminent les visages de nos 
gymnastes en herbe, il est apprécié par 
les enfants. Ils sont 9 et nous avons fait 
2 groupes : les plus jeunes à 17h et les 
autres à 18h.

Pour les adultes, les cours de 
gymnastique se déroulent bien avec 12 
inscrits aux 2 cours de gym tonic. 

Les 29 participants à la gym douce se 
sont répartis en deux créneaux horaires 
le jeudi : 17h et 18h.

22 personnes participent aux deux 
cours de Pilates, le lundi de 10h à 11h et 
de 12h30 à 13h30. 

Maëlle Guéhennec a repris les cours de 
yoga pour la plus grande satisfaction 
des adhérents.

Les cyclistes font allègrement leurs 30 
à 40 kilomètres chaque mercredi après-
midi ; les participants au  tennis de 
table et au badminton ont repris aussi 
avec plaisir.  

Un groupe de basketteurs s’est formé 
à l’initiative de quelques uns et ils se 
retrouvent le mercredi de 18 à 20h.

Les chanteuses et chanteurs de la 
chorale « Loc en choeur » ont eu 
beaucoup de plaisir à se retrouver dans 
la joie et la bonne humeur. Vous pouvez 
venir les écouter et, pourquoi pas les 
rejoindre, le mercredi à 20h à la Ruche. 

Isabelle a retrouvé ses 12 jeunes 
comédiens et nous aurons le plaisir de 
les voir sur la scène de La Ruche le 14 
décembre 2024, puis les : 14 juin et 13 
décembre 2025. 

7 comédiens font partie des  
Loc’tambules » et ont repris leurs 
répétitions. Nous aurons l’occasion 
d’aller les voir au cours de leurs 
représentations, les 14-15-21-22 et 23 
mars 2025. 

Nous aurons le plaisir d’accueillir tous 
nos adhérents pour la galette des Rois 
le lundi 13 janvier prochain.

l’AG de notre association aura lieu le 
lundi 16 juin.                                                                                                                                 

                                                                                 

 Daniel BOSQUET  
et les membres du conseil 

d’administration  
de l’ASCBH

•  Les jeunes comédiens sur scène le 01 juin 2024
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➔   unacita

Assemblée Générale de l’U.N.A.C.I.T.A 
le 20 janvier 2024 
Nous avons reçu lors de celle-ci Monsieur H. CAGNARD, 
Maire de Locmariaquer, Monsieur JP. DEVINEAU, 
Président Départemental du Morbihan, et Madame  
D. AUDAU, Secrétaire Informatique du Morbihan, pour 
honorer de leurs présences nos trois porte-drapeaux (qui 
arrêtent leurs missions, pour raison de santé), Messieurs J. 
MANDIN, R. LAURENT et M. QUERLEAU

Ils étaient présents à chaque décès, à chaque cérémonie 
dans le Canton d’Auray, pour représenter notre Commune 
afin de se souvenir du devoir de mémoire, un Grand merci 
à eux.

Lors de la cérémonie, ils se sont vus remettre la Médaille 
du Souvenir de l’U.N.A.C.I.T.A. 

Notre section est très forte.

8 mai 2024, quatre anciens 
combattants a l’honneur 
Quatre anciens combattants ont été mis à l’honneur lors de la 
commémoration du 8 mai 2024, date qui a marqué la fin de la 
Seconde Guerre Mondiale en 1945.

Après l’office religieux, le cortège s’est arrêté place de la 
Mairie pour une remise de décorations a :

•  Emile EVANNO, entré à l’école des mousses en 1942.

•   Michel FAROUAULT et Charles LE SOMMER, Opex pendant 
17 ans ont reçu la médaille de l’UNACITA.

Le diplôme d’honneur du souvenir Français a été délivré à Jean 
Claude Le CORVEC, président de la section locale.

Les allocutions de Monsieur le Maire et la Marseillaise, 
chantée par les enfants de l’école, ont clos la matinée devant 
le monument aux Morts au cimetière.
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L’assemblée générale s’est déroulée le 15 janvier 2024 
à la salle Georges Créquer en présence du président 
départemental Mr Serge Cantaloube.

L’assemblée départementale a eu lieu à Vannes au Palais 
des Arts en présence de 160 personnes.

Le congrès national 2024 s’est déroulé à Mèze (Hérault). 
48 personnes de notre région étaient présentes et il y 
avait 198 personnes au total.

Nous avons participé au forum des associations.

Sur notre stand, nous avons exposé plusieurs sujets 
sur la navigation (Tableaux, cartes, etc…) Beaucoup de 
personnes se sont renseignées sur les différents objets 
exposés et Joseph Corlobé s’est fait un plaisir de leur 
fournir des explications.

Pour 2025, l’assemblée générale et la galette des rois 
auront lieu le 20 janvier a la salle Georges Créquer. Nous 
espérons vous retrouver nombreux pour partager la 
galette des rois.

Un repas est prévu en juin à Locmariaquer. 

Assemblée générale départementale : reste à définir le 
lieu et la date

Le congrès national aura lieu à la salle espace 2000 à 
Grand Champ le 28 septembre 2025.

Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d’année.

La présidente Marie Thérèse LE PLUART  
et le bureau

➔  Pensionnés de la MArine Marchande
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Pour la première fois, Lok al Terre a 
participé au forum des Associations 
du 7 septembre 2024. De nombreux 
visiteurs ont manifesté de l’intérêt pour 
notre démarche environnementale.

Nous remercions la trentaine de 
participants à la plantation de haies 
comestibles le samedi 9 novembre 
2024 sur le site de la Ruche. En 
complément d’arbres fruitiers installés 
en avril dernier, des arbustes à fruits 

comestibles ont été plantés. Plus d’une 
vingtaine de variétés différentes parmi 
lesquelles : myrtilliers, cassissiers, 
feijoas, framboisiers et autres plantes 
aromatiques prennent désormais racine.

La raison de cette action est simple :  
sensibiliser aux enjeux liés à la 
biodiversité, tout en passant un 
moment convivial, susciter également 
la curiosité, des petits comme des 
grands enfants.

Nous envisageons déjà d’autres 
actions pour 2025 et comptons sur nos 
adhérents et/ou sympathisants pour 
apporter de nouvelles idées, en lien 
avec notre démarche.

Cela nous promet à nouveau de 
beaux moments de partage inter-
générationnel.

Où nous retrouver :  
https://www.facebook.com/
groups/441252864554757

Contact :  
quentin.begkoyian@hotmail.fr ou  
robicgwenael@yahoo.fr

Adhésions :  
veroherve.hamard@gmail.com  
(20 €/an)

Le bureau

➔   Lok Al Terre

L’atelier du vent salé  
est une association  
de peintres amateurs 
qui fêtera en 2025  
son 40ème anniversaire 
La saison 2023/2024 s’est clôturée 
cet été avec notre exposition annuelle 
Art Expo - le thème de 2024 était  
« Non figuratif » et vous êtes un certain 
nombre à désormais afficher nos toiles 
sur vos murs.

Cette nouvelle année a vu le nombre de 
nos adhérents continuer à augmenter, 
nous comptons dorénavant 39 
membres soit 9 nouveaux adhérents. 
Devant ce succès, l’association a 
ouvert un second cours de peinture. 
Désormais, nous proposons des cours 
de peinture les lundi matin et lundi 
après-midi et des ateliers libres les 
jeudi et vendredi matin. Les cours de 
peinture sont dirigés par E. POIRIER 
ancienne élève des beaux-arts et 
Thierry LE BAILL. Les professeurs 
accompagnent les élèves dans leur 
processus créatifs. Les ateliers libres 
sont des espaces d’échanges ou les 
artistes en herbe échangent dans la 
bonne humeur. Chacun est libre de 

s’exprimer dans les techniques et 
le style de son choix (pastel, huile, 
acrylique, aquarelle…). 

Durant les vacances de la Toussaint, 
l’association animera une initiation à la 
peinture pour les 9/11 ans et proposera 
du 1er au 3 novembre une foire aux 
tableaux. 10% du montant des ventes 
réalisées seront reversés au Téléthon.  

En 2025, L’association organisera, 
comme tous les ans, ses deux 
incontournables expositions : Chapelle 
Saint-Michel du 12 au 21 avril 2025 et 
Art Expo 2025 du 12 juillet au 17 aout 
2025. Ces expositions remportent 
toujours un grand succès. L’association 
participera à la Semaine du Golfe et 
ses adhérents exposeront sur le port 
leurs créations - les mégalithes seront 
à l’honneur. 

L’association suit les expositions à 
venir dans la région et organise des 
visites pour les adhérents intéressés 
(la derniere visite s’est déroulée à 
Quiberon). Des séances de peintures 
en intérieur ou extérieur peuvent 
également être organisées quand le 
temps et le calendrier le permettent. 
Enfin quand les beaux jours arrivent 
il n’est pas rare qu’un repas avec ou 

sans excursion soit organisé afin de 
rassembler tous les adhérents pour un 
moment qui se veut convivial.

Adhésion : 20 euros, Ateliers 
libres : 25 euros, Cours : 220 euros 
(l’adhésion au cours ouvre droit aux 
ateliers libres sans supplément).
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➔   Atelier du Vent Salé
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➔    Lok’en Bulles

Le dernier rendez-vous festif  
de la saison estivale
La 6ème édition de LOK’en BULLES a eu lieu  
le 3ème week-end de Septembre, deux jours de 
Bulles à découverte de l’univers de la Bande 
Dessinée.

Une bonne ambiance culturelle et festive appréciée 
par tous les participants 

Auteurs, institutionnels et Public.

Et comme chaque année, vous êtes venus sur le port 
et ce malgré la météo du samedi matin.

•   A la rencontre des 23 Auteurs-illustrateurs 
présents en dédicaces.

•   Participer aux ateliers créatifs ou conférences 
proposées. 

•   Voter « le coup de cœur du public » de l’affiche 
des lycéens de B. Duguesclin. 

•   Découvrir l’exposition d’Emmanuel le Page 
sur le Phare d’ARMEN et d’Anne Smith sur les 
Aventurières de la Mer. 

•  Vous faire croquer par nos amis de la Ria d’Etel.

•   Ecouter le concert des talentueux musiciens  
« les Brebis ».

•  Participer à notre Tombola.

Cependant, nous enregistrons une légère baisse 
comparée aux deux dernières années, avec un déficit 
budgétaire qui nous inquiète sur l’avenir. 

Nous envisageons un changement de date 
(concurrence de nos cousins brestois ; Journées 
Patrimoines…) pour l’édition 2025. 

L’équipe LOK’en BULLES vous promet une belle fête 
de Bulles pleine de surprises pour les petits et les 
grands.

Rendez-vous en Septembre 2025 sur le Port.

Contact : 
06 86 71 03 43 
Lokenbulles@gmail.com

Suivez-nous : 
www.Lokenbulles.org 
Monvillage
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➔   ALBB Association Locmariaquéroise 
de Boule Bretonne 

CHALLENGE COMMUNAL  
DE BOULE BRETONNE
Challenge offert par Mr LE DOUX  
(Maire de Locmariaquer en 1977)

Le Samedi 22 juin 2024, 24 des 40 adhérents de 
Boule Bretonne se sont retrouvés dès 9h pour une 
journée conviviale et sportive. Au programme, un 
tournoi amical à 4 contre 4 et un repas couscous 
à midi pour la plus grande joie des convives, les 
joueurs et les joueuses sur 3 terrains avec des 
remplaçants, c’est chaud !

Heureusement que tous les adhérents ne sont pas 
tous venus. « Il n’y aurait pas eu assez de place » 
constate Jean-Claude, le Président (1 jeu de plus 
serait idéal), voir la Municipalité ?

Il faut gagner le challenge 3 fois de suite pour le 
garder, donc presque impossible à l’avoir.

LES RESULTATS :

1ers : Mme COTTARD Mireille 
 Mr LE CARNEC Bernard 
 Mr SOULIER Jean-Michel 
 Mr VAN DENWYNRED Michel   
 (international)- Belge

2èmes : Mr RENAULT Patrice 
 Mr COTMELEC François 
 Mr SEVENO Christophe 
 Mr LE CORVEC Jean-Claude

3èmes :   Mme MOULIN Pascale 
 Mr JUSTOM Loic 
 Mr COTTARD Alain  
 Mr SEVENO Albert

La relève semble assurée car nous initions les jeunes 
du Centre Aéré pendant les vacances scolaires.

Le bureau

L‘été a commencé avec la mise à l’eau 
du Kuz Heol, notre coquiller de 9m80. 
En temps et en heure grâce au groupe 
de bénévoles, femmes et hommes, qui 
ont oeuvré pendant 4 an 1/2 et 22 000 
heures de travail. 

Quelle belle journée ! Nous avons été 
chaleureusement accueillis par une 
foule sympathique et avons apprécié la 
présence de nos élus.

Remercions les Copains du Bords de la 
Trinité-sur-Mer venus en voisins nous 
faire une prestation amicale sur les 
pontons.

Les visites à bord ont été possibles, 
les chants de marins du groupe 
de chanteurs et chanteuses de 
l’association ont clôturé la journée.

L’été s’est déroulé sur des notes 
tranquilles cette année entre 
navigations et matelotages sur le port.

Nous avons participé au tournage de 
l’émission la Carte Aux Trésors (FR3). 
Une aventure agréable et originale 
(diffusion été 2025).

En septembre notre présence aux 
Circulaires fêtant les 10 ans de l’Aqta 

a été écourtée par le temps et les 
changements de dernières minutes. 

Pendant cette manifestation, la voile 
du Kuz Heol a déchiré. Nous en avons 
commandé une nouvelle après avoir 
consolidé le financement.

La deuxième semaine d’Octobre nous 
avons emmené le Kuz Heol pour sa 
première vraie navigation hors de la baie. 
Nous avons été chaudement accueillis 
lors du festival « Les aventuriers de la 
mer », à la cité de la voile, à Lorient. 
De très belles rencontres avec le 
public, les écoliers, les professionnels. 
Locmariaquer était bien représenté, 
amarré entre le voilier TARA, le thonier 
BICHE et PEN DUICK III.

Contrairement aux 4 dernières années, 
notre atelier a été fermé pour permettre 
de se consacrer aux navigations 
estivales. Il a ré-ouvert le 1er Novembre 
dans une nouvelle dynamique. Dans un 
premier temps nous restaurerons les 
4 voiliers navigants (hors Kuz Heol) :   
Lok-Maria_kaer (loup de mer 1977), 
Meilh Mor (Sardinier - misainier 1960), 
Copains (canot au tiers1955), Chanel 
n°5 (Guépard 1962).

 

Les projets :
Une formation de chefs de bord 
s’impose pour renforcer l’équipe. 
Parallèlement nous formerons les 
équipiers confirmés.

Mise en place de projets avec le RIEM 
(Réseau Initiative Eco-explorateurs 
Maritimes)

Mise en place de projets avec la Société 
Nautique de Locmariaquer, le Centre de 
Loisirs pour l’été 2025, et l’association 
Mod Kozh (Auray)

Sachant que l’animation phare sera la 
Semaine du Golfe 2025. Nous sommes 
sur le dossier depuis début octobre.

Nos pensées vont vers René Bodet 
et Alain Gendron, partis pour un trop 
long voyage. Toute notre amitié à leurs 
proches.

➔   Kaër é Mem Bro



35

La saison 2024 s’est achevée le 15 novembre avec 
notre Assemblée Générale annuelle, qui a permis de 
faire le point sur une année riche en évènements et 
de procéder à l’élection d’un nouveau bureau.

Avec 112 adhérents, la section Loisirs s’active toute 
l’année, grâce aux séances d’entraînements du 
mercredi, vendredi et samedi et nos 5 concours 
internes. Après la galette des rois, notre concours 
de belote, et de bowling, le clou des sorties du 
club Loisirs et, bien sûr, notre repas de fin d’année 
qui nous permet de TOUS nous retrouver avec 
convivialité.

Quant à notre section Compétition, qui concerne 65 
licenciés d’entre eux, elle continue son essor. 

Avec 4 titres cette année :

•   Champion départemental doublette féminin  
et participation au championnat de France.

•   Vice-champion départemental triplette mixte  
et participation au championnat de Bretagne.

•   Vice-champion départemental doublette mixte  
et participation au championnat de Bretagne.

•   Vice-champion départemental triplette vétéran  
et participation au championnat de Bretagne.

En équipes, les joueurs ont évolué dans différents 
championnats avec des performances remarquables. 
En particulier, notre équipe fanion qui accède en 
régional. Elle fait désormais partie du haut niveau 
de la compétition, et élève la notoriété du Club. 
A noter, les progrès de notre équipe féminine qui 
termine deuxième du championnat à 1 seul point des 
premières.

C’est pour pouvoir poursuivre notre évolution et 
soutenir nos équipes, que nous devons à l’avenir 
nous développer financièrement. Aussi, en 2025, 
nous avons des projets pour organiser d’autres 
festivités et notamment l’animation du 14 juillet sur 
le port.

En comptant, encore une fois, sur le soutien de 
tous les acteurs de la commune, nous remercions 
particulièrement les quelques commerçants qui 
nous ont soutenus cette année.

Bonne année à tous et bonne saison 2025 à tous nos 
adhérents. Sportivement.

Le secrétariat

➔   LPC 56
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Bilan de 2024
L’année 2024 a été riche en événements et innovations 
pour la Société Nautique de Locmariaquer, marquant 
des moments forts pour la voile dans notre commune.

Les régates ont été au cœur de l’activité, avec le succès 
retentissant des événements tels que le « Guépard 
à Loc », la « Dom’s Cup » et le « National Dart18 ». 
Cette dernière a rassemblé plus de 60 bateaux, dont 
10 équipages internationaux, soulignant l’attrait 
croissant de Locmariaquer sur la scène nautique. 
Nous tenons à remercier chaleureusement tous les 
bénévoles qui ont contribué à l’organisation et au 
bon déroulement de ces compétitions, ainsi que nos 
partenaires et la mairie pour leurs soutiens matériel 
et financier.

Cette année a également vu le lancement d’un projet  
« HandiVoile », en collaboration avec l’association « 
Des pieds et des mains » et la Maison Athos d’Auray, 
visant à rendre la voile accessible à tous.

Par ailleurs, l’ouverture d’une section sportive en 
Optimist le mercredi après-midi offre à nos jeunes 
une nouvelle opportunité de se perfectionner. L’offre 
a aussi été élargie avec la proposition de séances 
de voile multi-disciplines pour les adultes tous les 
samedis après-midi et des balades en Hobie Island, 
qui ont connu un franc succès.

La saison 2 « des Femmes et des Enfants à Bord »  
a animé les samedis matin.

La formation de nos moniteurs a été renforcée, avec 
trois nouvelles validations cette année, assurant un 
encadrement de qualité supérieure pour tous nos 
programmes.

Enfin, notre participation à la kermesse annuelle 
avec des initiations de voile radiocommandée et des 
activités de paddle a été un moment de convivialité 
apprécié de tous.

Cette année a également été marquée par l’arrivée 
d’un nouveau chef de base, promettant de nouvelles 
perspectives pour notre club.

Projets pour 2025
Tournés vers l’avenir, nous sommes fiers d’annoncer 
les projets ambitieux pour 2025 qui incluent des 
investissements significatifs pour le développement 
de notre programme HandiVoile.

Une flotte de quatre Hansa 303 et l’acquisition d’une 
potence vont permettre d’élargir l’accessibilité de la 
voile à encore plus de participants.

« Les femmes et les enfants à bord - Saison 
3 » continuera de promouvoir la voile auprès 
de ces groupes, enrichissant ainsi leur 
expérience et leur engagement dans ce sport.  
« L’Opti du mercredi » continuera de plus belle, offrant 
des opportunités hebdomadaires de formation pour 
nos jeunes marins.

Un point culminant de l’année sera le « National 
F18 », prévu du 8 au 11 mai, qui devrait attirer des 
compétiteurs de haut niveau de toute la France et au-
delà, renforçant notre position comme organisateur 
sérieux de régates.

La SNL participera aussi en collaboration avec 
l’Amicale Laïque à la Semaine du golfe.

Avec ces projets, la SNL est déterminée à enrichir sa 
contribution à la communauté et à continuer de faire 
de Locmariaquer et du sémaphore de Kerpenhir un 
lieu incontournable pour les amateurs de voile. Nous 
sommes impatients de partager ces moments avec 
vous et espérons vous voir nombreux à participer et 
à soutenir nos activités en 2025.

L’Assemblée générale de l’association aura lieu le  
1 février à la Ruche.
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➔   Société Nautique de Locmariaquer
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Après un été qui aura été surtout 
marqué par sa météo très variable et de 
nombreuses interventions de la vedette 
SNS 158 de la Trinité en mer, l’automne 
arrive, plus calme, propice aux 
périodes d’entretien, d’amélioration 
des moyens, d’entraînement des 
équipages et de préparation de la 
saison suivante.

Cet été 2024, les nageurs sauveteurs 
de la SNSM ont aussi été présents au 
poste de la plage de la Falaise, comme 
l’année précédente. Une dizaine 
de personnes ont été soignées et 
beaucoup d’opérations de prévention/
information ont été réalisées.

Pour l’été 2025, nous devrions armer de 
nouveau avec nos Nageurs Sauveteurs 
ce poste de surveillance qui sécurise 
la plage de la Falaise, comme les 2 
dernières années.

Pour nos interventions en mer, nous 
utilisons maintenant une vedette 
modernisée après un passage de 

5 mois aux chantiers Pors Moro de 
Pont l’Abbé. Mise au chantier début 
2024, de retour en Juin, la SNS 
158 est maintenant prête à assurer 
sereinement son service pour les 15 
prochaines années.

Notre vedette fera escale lors des 
arrivées de flottille lors de la semaine 
du Golfe fin Mai et nous serons 
présents sur le port avec notre stand 
de vente de vêtements siglés SNSM et 
autres produits dérivés.

Nous répéterons ces opérations de 
communication pour la fête de l’huître 
en Juillet.

Nous aurons à cœur de faire découvrir 
notre « nouvelle » vedette, expliquer 
nos nouveaux équi-pements et 
nouvelles méthodes à tous les visiteurs 
de Locmariaquer lors des prochaines 
manifestations 2025 que nous nous 
proposons d’animer.

Comme chaque année, ces opérations 
de communication ont pour but de 
nous faire connaître et de recruter 
quelques nouveaux équipiers ou 
bénévoles à terre.

Nous recrutons chaque année 3 
à 4 nouveaux équipiers que nous 
embarquons en opération après une 
période de 6 mois de formation/
intégration. Nous recherchons des 
profils de navigants professionnels 
pêche, commerce ou autres ou 
plaisanciers avec expérience ayant 
une grande disponibilité et surtout 
une envie de se mettre au service des 
autres.

La station de la Trinité vous souhaite à 
tous de très belles fêtes de fin d’année.

➔  SNSM

La Société Nautique de Locmariaquer 
a eu le plaisir de former et de certifier 
quatre nouveaux moniteurs en 2024.

De plus, deux autres moniteurs sont 
en cours de formation et afin de valider 
leur diplôme en 2025.

Pourquoi suivre la 
formation de moniteur/
trice FFVoile à la SNL ?

1/  Un parcours accessible  
dès 14 ans

À la SNL, vous pouvez débuter votre 
formation de moniteur dès 14 ans en 
tant qu’aide-moniteur. Cette première 
étape permet aux jeunes de découvrir 
le métier, de se familiariser avec le site 

et la pratique de la voile. Aucun niveau 
technique préalable n’est nécessaire :  
seule la motivation compte ! En 
naviguant régulièrement, les aides-
moniteurs acquièrent de l’expérience 
sous la supervision de moniteurs 
confirmés, posant ainsi les bases d’une 
future carrière dans le nautisme.

2/  Un accompagnement  
vers la certification

La SNL offre bien plus qu’une formation 
technique. L’association guide chaque 
futur moniteur dans l’obtention des 
permis et attestations requis pour 
enseigner la voile, garantissant ainsi 
une pleine conformité aux normes de 
sécurité et de qualité.

3/ Le job d’été idéal dès 16 ans  

Être moniteur à la SNL est souvent 
le job d’été idéal. En plus de profiter 
du plein air et de pratiquer un sport 
passionnant, ce rôle permet de 
rencontrer des personnes variées, de 
nouer des amitiés, et de bâtir un réseau 
professionnel. C’est une manière 
agréable et enrichissante de passer 
l’été tout en faisant découvrir la voile 
aux autres.

4/  Un diplôme valorisé sur 
Parcoursup

Le diplôme de moniteur de voile est 
reconnu pour ses compétences en 
leadership, gestion d’équipe, sens 
des responsabilités et communication. 
Ces qualités sont particulièrement 
appréciées dans divers parcours 
universitaires, comme le management, 
les sciences du sport, ou les écoles 
d’ingénieurs.

Pour plus d’informations, n’hésitez 
pas à nous contacter, à venir nous voir 
au sémaphore pour un entretien avec 
Mickaël, notre chef de base.
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Saison 2024 - 2025
La section de renforcement musculaire 
a effectué sa rentrée sportive en 
enregistrant l’adhésion de 135 licenciés 
entre le 1er septembre et le 10 novembre. 

Un record d’inscription atteint en 
quelques semaines avec l’arrivée 
de nouveaux visages. L’association 
continue de développer l’activité de 
cross training que l’on pratique en 
autonomie ou de manière collective en 
participant aux ateliers mis en place 
tous les mardis soir, jeudis soir et 
samedis matin au gymnase.

De nombreux adeptes alternent entre 
les exercices appropriés aux machines 
et le travail en fraction pour augmenter 
la dépense de calories. Ce qui 
développe également les possibilités 
d’entraînements collectifs.

A l’aube de cette 26ème saison sportive, 
ils sont 39 jeunes âgés de 14 à 26 
ans à s’être inscrit aux activités de 
l’association Espace Forme dont 28 
d’entre eux sont âgés de 14 à 19 ans.

 
LES STATISTIQUES POUR LA RENTRÉE :

135 licenciés composés de 62 femmes 
et 73 hommes dont 94 Locmariaquérois 
viennent participer aux ateliers de 
l’association. Quarante et un adhérents 
viennent pour la majorité d’entre eux des 
communes de l’Aqta (Auray Quiberon 
terre Atlantique) dont 21 personnes 
habitants Saint Philibert et 8 personnes 
de Crach. Les adhésions sont possibles 
tout au long de l’année.

L’acquisition de nouveaux matériels 
est déjà réalisée ou envisagée : une 
machine lat pull down, de nouvelles 
dalles de protection de sol, un tapis 
de course de 4,5 cv, un rack à haltères, 
une machine hip thrust, une presse à 
fessiers, un rameur aviron concept 2, 
une machine pec Deck fly inversée, une 
smith machine, un Timer et un caisson 
évolutif de cross training.

 
OCTOBRE ROSE, 4500 TRACTIONS 
RÉALISÉES

Du 12 au 26 octobre, l’association 
Espace Forme s’est mobilisée avec 
le C.C.A.S. pour « Octobre Rose ».  
Quatre possibilités d’exercer des 
performances étaient proposées 
aux adhérents sur les appareils :  
rameur aviron, vélo biking, vélo couché, 

droit ou de CrossFit, ski trainer et 
tractions à la barre ou à la sangle TRX.

L’action a donné lieu à de belle 
performances des adhérents tels 
que 4500 tractions réalisées en deux 
semaines, 500 km effectués à moyenne 
et haute intensité en vélo, 200 km de ski 
de fond réalisés avec le ski trainer, et 350 
km réalisés sur l’eau avec les rameurs 
aviron. Des statistiques excellentes 
puisque pratiquées en fraction et bien 
souvent à haute intensité.

Un joli chèque d’un montant de 192 Æ 
provenant des dons des adhérents de 
l’association Espace Forme a été remis 
au C.C.A.S. de Locmariaquer dans le 
cadre de l’opération octobre Rose.

Espace Forme : Inscription possible 
tout au long de l’année. Se rendre 
directement sur place.

L’équipe Espace Forme

OUVERTURE ANNUELLE : 

Lundi : de 17h à 20h   
Mardi : de 16h45 à 20h45   
Mercredi :  de 9h45 à 12h45   
Jeudi : de 16h45 à 20h45   
Vendredi :  de 17h à 20h   
Samedi : de 9h45 à 13h00
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➔   Espace Forme
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➔   grain - GROUPE DE RECHERCHE, D’ANIMATION ET D’INNOVATION
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Une activité qui se 
concretise sur le terrain 
Le Conseil d’Administration, élu à la 
dernière A.G., a accentué ses activités 
sur la commune et au-delà.

Les ateliers participatifs se sont 
concrétisés dans plusieurs directions :  
Réalisation du coin pique-nique de 
KEROUARC’H, à la demande des 
habitants du quartier, avec l’aide du 
GRAIn et l’appui technique et financier 
de la mairie. Un excellent exemple de 
co-construction où citoyens, élus et 
services ont parfaitement coopéré. Le 
dossier très complet « ETRE CYCLISTE 
A LOCMARIAQUER » a été présenté 
au Bureau Municipal le 4 décembre 
2024. Une rencontre est désormais 
programmée avec la chargée de 
mission mobilités douces, pour voir 
(si et) comment AQTA peut prendre en 
considération les préconisations du 
GRAIn.

Le cycle de conférences s’est poursuivi 
par celle sur les impacts positifs et 
négatifs du tourisme sur la commune, 
un enjeu de taille pour les années à 
venir qui doit mobiliser toutes les forces 
vives de la commune. Les échéances du 
classement UNESCO se rapprochant, il 
y a lieu d’anticiper ses effets.

Les relations entre les associations 
continuent à se développer. Le  
04 octobre 2024, sous l’égide du 
GRAIn, la première COORDINATION 
INTER-ASSOCIATIVE s’est réunie pour 
voir comment mutualiser les énergies 

lors des manifestations locales. 
Plusieurs ateliers ont été ouverts :  
Une réflexion prospective sur les 
locaux associatifs - La mise en place 
d’un atelier axé sur la dynamisation 
de la journée du patrimoine -  
La construction d’un coin pique-nique 
dans le jardin du MANE ER H’ROECK …

Le réseau de Référents de Quartier, 
dont le rôle est de recueillir les 
demandes et les suggestions d’intérêt 
général au plus près des habitants, est 
en place. Il va pouvoir transmettre ces 
demandes aux élus, via l’Observatoire 
de la Participation qui se réunit chaque 
mois.

Cette dynamique se complète par la 
participation très active du GRAIn au 
Conseil d’Administration du CODEPA, 
dont il est l’antenne locale. Dans ce 
cadre intercommunal, le CODEPA a été 
saisi par AQTA de plusieurs dossiers 
majeurs : 

Labellisation « AURAY PAYS D’ART 
ET D’HISTOIRE » pour valoriser les 
patrimoines locaux et régionaux -  

Le dossier très sensible du SCoT, 
qui déterminera les PLU futurs, est 
terminé, il sera porté prochainement à 
la connaissance du public.

Enfin, l’Assemblée générale du 17 
octobre 2024 a confirmé le Conseil 
d’Administration. 

Pour bien démarrer l’année 2025, Le 
GRAIn vous invite le 1er janvier 2025, 
sur le port à 17h00, pour un « GRAIn 
DE LUMIERE » autour d’une boisson 
chaude.

Mail :  
grain56.locmariaquer@gmail.com 
Site WEB du GRAIn :  
https://www.grain56.fr
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➔  LAOS Education Scolarité Avenir

Le LAOS au courant du mois de septembre a subi des 
inondations dévastatrices dans les villages proches 
du Mékong et de ses affluents.

Des villages sous les eaux, même les toits des 
maisons n’étaient plus visibles, de la boue compacte, 
des personnes décédées, des animaux morts, des 
récoltes emportées par la puissance des flots, et 
des cultures totalement inondées dont la récolte est 
impossible. 

Fort heureusement les lieux où agit l’association 
n’ont été que peu ou pas touchés, juste des problèmes 
d’accès aux villages et notamment à la structure des 
sourds-muets (établissement bâti sur la colline) par 
contre les maisons du village ont été envahies par 50 
centimètres à un mètre d’eau...

Le lycée dans la montagne jouxtant la ville 
d’OUDOMXAY est terminé, quatre classes et une 
salle des professeurs qui sert aussi à ces derniers de 
dortoir.

Nous commençons la construction de deux cantines 
scolaires dans le même secteur à quelques kilomètres 
du lycée, mais devant rouler sur des pistes, nous ne 
comptons pas en kilomètres mais en heures de trajet. 
Ces travaux seront terminés au premier trimestre 
2025, puis nous effectuerons la construction d’un 
dortoir avec trois salles, une pour les filles, une pour 
les garçons et une pour les professeurs surveillants. 
Cet investissement sera réalisé fin 2025, début 2026.

Puis nous construirons dans deux villages différents, 
un dans le secteur d’OUDOMXAY et un plus au sud 
au village de HOUY SA LA à 45 kilomètres de LUANG 
PRABANG, trois classes par village. Nos actions 
sont maintenues à l’école des orphelins et à celle 
des sourds-muets. Plusieurs écoles dans différents 
villages recevront des fournitures scolaires ainsi que 
des ordinateurs et des ventilateurs, ces distributions 
se feront quand nous serons sur place au LAOS...

N‘oubliez pas de prendre note de la troisième 
randonnée gourmande qui se déroulera le 7 juin 2025 
sur les chemins pédestres de Locmariaquer. En 2024 la 
randonnée gourmande a été excédentaire de 2000 €,  
je dois remercier chaleureusement nos cinquante 
bénévoles. 

Le budget de l’association est variable d’une année 
à l’autre de 15000 € à 25000 € provenant de 150 
à 180 adhérents. Les adhérents sont la courroie 
de transmission de la réussite des projets et des 
réalisations. Chaque adhérent reçoit un reçu fiscal, 
car l’association est reconnue d’intérêt général. 
Un petit effort de notre part est un grand pas dans 
l’amélioration des conditions d’accueil des écoliers. 
Le coût définitif du lycée d’une longueur de 31.50 
mètres et 9.50 mètres de largeur est de 20.000 €.

Pour tous renseignements, mon adresse mail : 
micheljeannot56@gmail.com

Le président JEANNOT Michel

•  Emplacement d’une future cantine

•  Lycée terminé
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CONFÉRENCE  
Notre-Dame du Plas Kaer 
(Notre-Dame des 7 douleurs) 

CRAC’H-LOC-ST PHIL
La conférence de Saint-Vincent de Paul (SSVP) 
Notre Dame du Plas Kaër (Locmariaquer-Crac’h-
Saint-Philibert) a poursuivi au cours de son second 
semestre ses actions auprès des personnes seules 
ou familles en situation précaire et/ou d’isolement 
avec des aides matérielles ponctuelles et ciblées ou 
bien des visites en milieu hospitalier ou EHPAD.

Avec les deux autres conférences de Carnac et d’Auray, 
nous assurons, en outre, depuis mi-septembre une 
permanence trois fois par semaine à la nouvelle 
halte d’accueil d’Auray (nommée Maison le Priellec) 
inaugurée le 17 octobre dernier. Chaque mercredi 
soir, nous organiserons une maraude alimentaire 
dans les rues d’AURAY à compter de la mi-novembre.

Ce nouvel équipement d’un coût total de  
489 000 € a été financé en grande partie par un 
legs important et une grosse subvention de la 

SSVP (nationale et locale) mais, aussi, grâce au 
concours des subventions publiques : État, conseil 
départemental du Morbihan, ville d’Auray et 
communauté de communes d’AQTA.

Hubert DERACHE - 07 97 88 73 40

➔   Etat Civil
Naissance
06/07/2024  LE GOUGE JEGAT Aurore

Mariages
12/07/2024 SIX Jo / DONTY Jeimila
12/07/2024 LE BESCHU DE CHAMPSAVIN Alban / RIBES Sibylle
19/07/2024 JOUËT Nicolas / GUHUR Marine
19/08/2024 BURGAUD Olivier / GARREL Sophie

Décès
26/05/2024 CAPELLA Henri
21/06/2024  OLLIVIER Jean-Pierre
28/06/2024 LE GOFF Jean-Claude
21/07/2024 RIO née RIO Christiane
03/08/2024 METENIER née PERAUD Odile
18/08/2024 MAHEO Désiré
30/08/2024 KERMORVANT née PRADO Suzanne
11/09/2024 LE CROM Georges
02/10/2024 LAMOUR Jean
11/10/2024 DOLGER née ZWICKL Ingeborg
15/10/2024 CHERET Pascale
24/10/2024 GENDRON Alain
25/10/2024 LE MOIZAN Jean-Alain
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➔  ➔  Société de Saint-Vincent-de-Paul
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Janvier
1 - GRAIn d’lumière  
 sur le Port à partir de 17h  
 Le GRAIn

4 -  Galette des Rois 
 salle « Georges Crequer »  
 ALBB

6 -  Vœux du maire à la Ruche 
 salle « Georges Crequer »

9 -  Assemblée générale à la Ruche 
 salle « Georges Crequer »  
 Les Amis du Golfe

11 -  Assemblée générale à la Ruche  
 salle « Georges Crequer »  
 Lok en Bulles

13 -  Galette des Rois 
 salle « Georges Crequer  
 SCBH 

18 -  Assemblée générale à la Ruche  
 salle « Georges Crequer »  
 Unacita

20 -  Assemblée générale à la Ruche   
 salle « Georges Crequer »  
 Retraités de la Marine

24 -  Assemblée générale à la Ruche   
 salle « Georges Crequer »  
 Kaer e Mem Bro

Février
1 -  Assemblée générale à la Ruche   
 salle « Georges Crequer »  
 Chapelle Saint Michel

1 -  Assemblée générale à la Ruche 
 salle « Georges Crequer »  
 SNloc

6 -  Conférence à la Ruche 
 salle « Georges Crequer »  
 Le GRAIn

Mars
1 -  Loto à La Ruche 
 salle « Georges Crequer »  
 Les Amis du Golfe

6 -  Conférence à la Ruche 
 salle « Georges Crequer »  
 Le GRAIn

7 -  Assemblée Générale à la Ruche 
 salle « Georges Crequer »  
 SNSM

14 et 15 -  
 Représentation théâtrale à la Ruche  
 salle « Georges Crequer »  
 SCBH

17, 24 et 31 - 
 Vitalité naturellement Séniors  
 à la Ruche - Ateliers  
 CCAS

20 -  Repas de Printemps à la Ruche  
 salle « Georges Crequer »  
 Les Amis du Golfe

21- 22 et 23 -  
 Représentation théâtrale à la Ruche  
 salle « Georges Crequer  
 SCBH

30 -  Cérémonie commémorative Marine 
 AMMAC 

Avril
13 -  Fête des Plantes  
 au terrain des sports  
 (stade d’entrainement)  
 Lok An Holl   

   

Mai
8 -  Les commémorations  
 de l’Armistice   
 Unacita

Du 8 au 11 -  
 « Coupe Nationale Catamarans   
 Formule 18 » au Sémaphore  
 SNLoc 

Du 26 au 1er juin  
 Semaine du Golfe
31 -  Grande Parade  
 à la Pointe de Kerpenhir

Juin
7 -  Randonnée gourmande  
 à partir de 16h  
 Laos Education Scolarité Avenir

14 - Représentation du théâtre  
 des « Abeilles » à la Ruche  
 salle « Georges Crequer »  
 SCBH                                   

16 -  Assemblée Générale à la Ruche  
 salle « Georges Crequer »  
 SCBH

18 -  Cours de matelotage sur le port   
 Kaer e Mem Bro

19 - Fête d’été et 50 ans du Club  
 à la Ruche, salle « Georges Crequer » 
 Club des Amis du Golfe

21 -  Pique-nique inter associations  
 Le GRAIn

21 et 22 -     
 Lok des Livres -Tome 1
          Médiathèque

27 -  Kermesse de l’école publique  
 dans la cour de l’école  
 Amicale Laique

28 -  Suite de la kermesse  
 en association avec la SNLoc +   
 concours de palets sur le port

28 -  Régate de Guépards sur le port  
 SNLoc

29 -  Pardon du Moustoir  
 Chapelle du Moustoir

 

Juillet
Tout le mois -  
Exposition « Escales photos »  

Tous les vendredi - Marché artisanal
2 -  Cours de matelotage sur le port  
 Kaer e Mem Bro

➔   Calendrier  
des Manifestations 2025
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Vous pouvez également consulter 
le calendrier des manifestations 
dans la rubrique « Agenda » du 
site Internet de la commune  
www.locmariaquer.fr  
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5 -  1er concours de pétanque  
 ouvert à tous  
 LPC 56

6 -  Pardon de Saint Pierre  
 Chapelle Saint Pierre

Du 10 juillet au 17 août - 
 Exposition de peintures 
 au restaurant municipal  
 Ateliers du Vent Salé

 Ouvert aux artistes  
 de l’association et extérieur

12 -  2ème concours de pétanque  
 ouvert à tous  
 LPC 56 

14 -  Feu d’artifice et concert  
 sur le port  
 LPC 56

18 -  Conférence à 20h30  
 à la Chapelle Saint Pierre  
 par Michel Jeannot  
 Chapelle Saint Pierre

      « Agriculture, Ostréiculture, 
 Tourisme, la vie quotidienne  
 de 1772 à nos jours » 

20 -  31ème édition du Troc et Puces  
 au terrain des sports avec plus 
 de 300 exposants (pour les  
 inscriptions : 02.97.57.36.81)  
 FC Mégalithes

25 -  Conférence à 20h30  
 à la Chapelle Saint Pierre  
 par Michel Jeannot  
 Chapelle Saint Pierre 
 « Costumes bretons en Pays 
 d’Auray »                                                                         

26 -  3ème concours de pétanque  
 ouvert à tous  
 LPC 56 

30 -  Cours de matelotage   
 Kaer e Mem Bro

30 -  Joutes de Saint Goustan

Août
Tout le mois - 
Exposition « Escales photos »  

Tous les vendredis - Marché artisanal
3 -  Vide grenier  
 au terrain des sports   
 ACCA et LPC 56

9 -  4ème concours de pétanque  
 LPC 56

9 -  Régate au Sémaphore  
 SNLoc

13 - Fête de la Chapelle  
 de Saint Pierre   
 Chapelle Saint Pierre

14 -  Conférence à 20h30  
 à la Chapelle Saint Pierre  
 par Michel Jeannot  
 Chapelle Saint Pierre 
 « Agriculture, Ostréiculture, 
 Tourisme, la vie quotidienne  
 de 1772 à nos jours »

15 -  Pardon de Notre Dame de Kerdro 
 La Paroisse

15 -  Hommage aux marins  
 Kaer e Mem Bro

16 et 17 -  
 Huitres, Voiles et Compagnie 

21 -  Conférence à 20h30  
 à la Chapelle Saint Pierre  
 par Michel Jeannot  
 Chapelle Saint Pierre 
 « Costumes bretons en Pays 
 d’Auray » 

22 -  Assemblée Générale  
 à 18h30  
 Laos Education Scolarité Avenir

23 -  5ème concours de pétanque  
 au boulodrome, ouvert à tous 
 LPC 56

 

Septembre
Tout le mois - 
 Exposition « Escales photos »  

6 -  Forum des associations  
 à la salle polyvalente  
 « Georges Crequer » de 10h à 13h

13-14 -  
 Festival de la BD  
 Lok en Bulles

19-20 - 
 Festival « Ca va être tout noir » 
 Ass.Saint Pierre

21 -  Journée du patrimoine  
 sur le port  
 Akhen Patrimoines 
 et Kaer e Mem Bro   

28 -  Pardon de la Chapelle  
 Saint Michel  
 Chapelle Saint Michel  
 

Octobre
Tout le mois -  
 Exposition « Escales photos »  

3 -  Conférence à la Ruche 
 salle « Georges Crequer » à 18h  
 Le GRAIn

11 -  Repas à la salle polyvalente  
 « Georges Crequer » à la Ruche  
 LPC 56  

16 -  Assemblée Générale à la Ruche   
 salle « Georges Crequer »  
 Le GRAIn

Octobre/Novembre - 
 Un automne autrement  
  Médiathèque   
   

Novembre
10 -  Bourse aux jouets à La Ruche   
 salle « Georges Crequer » 
 Amicale Laïque

7 -  Assemblée Générale à la Ruche 
 salle annexe  
 LPC 56

11 -  Les commémorations  
 de l’Armistice  
 UNACITA   

16 -  Repas des Ainés  
 CCAS

20 -  Repas d’automne à la Ruche 
 salle « Georges Crequer »  
 Les Amis du Golfe

    

Décembre
6 -  Assemblée Générale  
 de l’association  
 « Les Boules Bretonnes » 
 ALBB

11 -  Repas de Noël à La Ruche 
 salle « Georges Crequer »  
 Les Amis du Golfe

12 -  Spectacle de Noël  
 dans la cour de l’école  
 Amicale Laïque

13 -  Noël à Loc sur le port 
 Amicale Laïque

13 -  Représentation du théâtre  
 des « Abeilles » à 20h30  
 à la salle « Georges Crequer »  
 SCBH
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